
Nada que envidiar 
al Norte 
La moda 
«kamikace» 
hace furor en 
las carreteras 
de Getafe 

Algunos getafenses empie
zan a tener miedo a conducir 
de noche por las carreteras que 
une nuestra ciudad con Ma
drid. La aparición en los últi
mos días de conductores «ka
mikace» ha contribuido a au
mentar la inseguridad de la 
conducción de aquellos que 
vuelven tarde a casa, después 
de trabajar o de divertirse. 

El último caso conocido 
tuvo lugar el pasado 3 de enero. 
Se produjo a la altura del kiló
metro 12 de la carretera de An
dalucía, junto a la entrada del 
polígono Los Angeles. José 
Luis Sancho Bravo de cuarenta 
y seis años de edad, condujo su 
124 durante cinco kilómetros 
en dirección prohibida, hasta 
que una colisión múltiple le 
impidió seguir. El resultado 
fueron tres heridos que, actual
mente, se recuperan en el hos
pital Primero de Octubre. La 
Policía Municipal de Getafe 
tuvo una destacada actuación 
en las diligencias del accidente 
y en el traslado de los heridos. 

El causante del accidente 
niega ser un «kamikace», y 
aunque asegura que no había 
bebido; las pruebas de alcoho
lemia dieron resultados supe
riores a los admisibles. 

El miércoles 23 de diciem
bre, Francisco Carrasco Hurta
do de veintinueve años, moría 
en el acto. Su vehículo fue gol
peado frontalmente por un 131 
a la altura del kilómetro 11 de 
la carretera de Toledo, cuand,o 
volvía a casa después de su jor
nada de trabajo. El presunto 
causante del accidente se recu
pera en el hospital Primero de 
Octubre de las lesiones recibi
das. Dice que recuerda muy 
poco en relación con el acci
dente y también niega ser un 
«kamikace». El jueves 24 un 
matrimonio que viajaba con su 
hijo de tres años se vio sorpren
dido a la altura del kilómetro 
1 7 de la misma carretera por 
un joven de 23 años que con
ducía en sentido opuesto al es
tablecido. Esta vez no hubo 
que lamentar, víctimas morta
les afortunadamente, aunque 
esta familia tuvo que ser asisti
da de diversas lesiones ocasio
nadas al chocar contra el muro 
de cemento que separa los dos 
sentidos de la carretera, en un 
intento desesperado de evitar el 
choque. 

Tres kilómetros más tarde, el 
presunto «kamikace» fue dete
nido por la Guardia Civil que 
había sido advertida. 

En esta ocasión el joven, que 
iba acompañado por otra per
sona de cuarenta y cinco años, 
explicó que se había equivoca
do. Las pruebas de alcohole
mia, a las que fue sometido, 
dieron resultado negativo. 
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José Luis 
González 
premiado 
en Getafe 

José Luis González, 
uno de los mejores atletas 
del mundo, recibió un ga
lardón en la segunda 
«Gala del Deporte» de 
Getafe. «Este es un pre
mio sentimental», explicó 
el toledano, al que le gus
ta nuestra ciudad dqnde 

cierta frecuen-

L. os trabajadores de C.A.S.A. se 
manifestaron por las calles de 

Getafe para conseguir la firma del 
convenio del año 87, aún pendien
te. CC.OO. y CNT, centrales con
vocantes de la protesta, explicaron 
a los reunidos en la plaza del Ge
neral Palacio la situación actual 
del conflicto y amenazaron con la 

huelga general en Getafe, si persis- . 
te, tras el paréntesis de las fiestas, 
la incomprensión por parte de la 
empresa. Entre los manifestantes 
se encontraba el Secretario Gene
ral de CC.OO., Antonio Gutié
rrez, que dirigió unas palabras a 
los concentrados. 
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Aprobad~ en los presupuestos de la Comunidad 

LA UNIVERSIDAD DEL SUR PUEDE FUNCIONAR 
EL CURSO PROXIMO 

El Sur de Madrid tendrá 
Universidad este año. La 
abstención del CDS, a la 
hora de votar los presu
puestos de educación en la 
Asamblea de la Comuni
dad Autónoma, permitió 
que el proyecto contara 
con la aprobación de la 
Cámara. Esta decisión de 
última hora podría estar 
motivada por la presión 
que las distintas organiza-

ciones vecinales de Lega
nés y Getafe han ejercido, 
la presentar a Rosa Posa
da, Presidenta de la Asam
blea, un total de 50.000 fir- . 
mas de. vecinos, que se 
manifestaban así a favor 
de que la zona sur-tenga las 
instalaciones universitarias 
desde el próximo curso. 

Para ello la Comunidad 
Autónoma ha aprobado la 
aportación de 1.400 millo-

nes de pesetas para ade
cuar las instalaciones del 
cuartel General Elorza, 
donde se ubicará el deno
minado Campus I, y en el 
que se impartirán clases de 
ciencias sociales y de hu
manidades. 

El Campus II de la Uni
versidad del Sur se instala
rá en el cuartel Saboya de 
Leganés, que en la actuali
dad está habitado por la 

tropa. En este segundo 
campus se podrán estudiar 
carreras de carácter técni
co y experimental, pero su 
puesta en marcha tardará 
varios años. 

Los beneficios que para 
los habitantes de las dos lo
calidades puede traer la ins
talación de una universidad· 
son numerosos, desde la 
mayor facilidad para estu
diar, que tendrán muchos 
getafenses, hasta el disfrute 
de las · obras de infraestruc
tura que deberán realizarse 
o, incluso, la creación de al
gunos puestos de trabajo, 
necesarios para el manteni
miento del futuro campus. 

Págs. 8, 9 y 10. 
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OPINION 

EDITORIAL 

EL NACIMIENTO 
DE UN PERIODICO 

L PROGRESO 
DE GETAFE. E ~ Sí, un periódico 

que se llama EL PROGRESO, y con ma
yúscula. Y hasta con ciertos ribetes román
ticos, si así les parece. Pero de nuestro tiem
po, sin duda. Y, ¿por qué con mayúscula y 
con cierta aureola romántica? ¿Para apa
rentar? No. Para evidenciar. Para definir. 
Para sustanciar. Para subrayar. Porque este 
periódico es EL PROGRESO. Ni más ni 
menos. 

Hay en estas páginas algo más que infor
mación, algo más que contar cosas con más 
o menos gracia, algo más que crear opinión 
y hasta afición por la lectura. Hay alma. 
Hay tono. Tiene que haber música. Y ex
presión, y tensión, y locura, y pálpito, y sen
timiento, y comprensión. Y cualquiera de 
las cosas que componen todo el entramado 
volitivo del ser humano, definido como 
ente social. 

¿Qué es EL PROGRESO? Aparte de lo 
dicho, es también el fruto del trabajo de un 
buen número de profesionales, animados 
de un sano sentido de la información. Y de
cimos «sano» porque hay quien informa de 
manera contraria, o sea, insana, sesgada, 
desprovista de clase y estilo, groseramente, 
sin sentido de la proporción, intoxicando la 
información misma, contaminando lo mu
cho y bueno que tiene la profesión periodís
tica. Pero definámonos por lo que seamos 
capaces de hacer y no por criticar a los que 
ni saben, ni quieren, ni pueden. 

EL PROGRESO DE GETAFE es tam
bién un espacio abierto, de encuentro, por
que queremos que el pueblo de Getafe se 
encuentre en sus páginas, que se identifique 
con él. Queremos ser patrimonio del mismo 
pueblo de Getafe. 

¿Por qué un nuevo periódico como EL 
PROGRESO DE GETAFE? Porque es ne
cesario, porque a más elementos verdadera
mente informativos habrá mayor capacidad 
de crítica y elevación de la calidad de la opi
nión pública. Porque una villa como Getafe 

necesita un periódico que cuente las cosas 
de verdad, sin medias tintas, con todo lujo 
de detalles, en profundidad, con profesiona
lidad, con sentido ético y hasta estético. EL 
PROGRESO DE GETAFE aparece porque 
esta población lo merece. Y con eso puede 
que esté dicho todo. Pero aún hay más. 

Este equipo de profesionales está a la dis
posición de todos. Sin excepciones. Y, so
bre todo, al servicio de la democracia, que 
es como decir al servicio de la verdad, de la 
justa valoración, de la-objetividad, de la cul
tura tal y como seamos capaces de expresar
la, de la crítica exenta de visceralidad, des
garro, torpeza, amoralidad y cerrilismo. De
mocracia; que también es alegría, entrega y 
libertad. A todas esas cosas estamos apunta
dos y dejaremos, para quienes así lo quie
ran, la procacidad, la desesperanza, el arri
bismo, la reiteración, la felonía, la imperi
cia, la exageración, la morbosidad, la 
impostura, la ñoñez, el intrusismo, el paca
tismo, la sirvengonzonería, el cainismo, el 
filibusterismo, la sinrazón, el anacronismo, 
la moral de beaterio, el «ganapanismo», el 
insulto, la fatuidad, las verdades a medias 
(que siempre son peores que la mentira), el 
maniqueísmo, el fariseísmo y demás soleda
des de caverna. Que de todo esto hay. Y no 
señalamos a nadie. Sólo a determinados na
vegantes de abordaje y demás barcos de ca
botaje. Y ellos lo saben. Vaya que si lo sa
ben. 

EL PROGRESO DE GET AFE ha salido. 
E intentaremos ocupar un lugar al sol, 
como toda entidad que quiera vivir, relacio
narse y asentarse. Sólo las plantas sin raíces 
tienen que seguir alimentándose del suelo y 
de la inmundicia. Entremos profundamen
te en la tierra bien amada y elevemos la ca
beza hacia el sol. Hacia el aire fresco -y la 
verdad. 

EL PROGRESO DE GET AFE ha salido. 
Y a era hora. Que la tierra les sea leve a quie
nes quieran seguir en las catacumbas. Que- • 
remos ser un periódico, y lo seremos. Con 
todos, por todos y para todos. 

----ar«((DfS_j)---
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Sufrido pastor incrédulo ante la aparición inopi
nada de tanto semáforo en Getafe. ¡Hasta en las 
cañadas y escombreras surgen como mala hierba! 

Que se preparen: 
No nos duelen prendas 

Alonso Quijano era un caballero de triste figura, largo, 
cadavérico si me apuran; pero, al fin y al cabo, defensor 
- aunque fuese en alucinaciones- de causas justas. San
cho, su fiel escudero y amigo, acompañóle hasta sus últimos 
instantes, sin siquiera preguntar, pero sabedor de que la lu
cha de su señor era justa a todas luces. 
· No es el mismo caso, y don Miguel, de haber habitado en 
esta villa, en la actualidad hubiese escrito, sin arremangarse, 
una obra - de las Ejemplares- titulada: «Vergüenzas y 
desvergüenzas de las Tres Marías». 

Efectivamente, Tres Marías son y sus nombres bien los 
conoce doña Cibelina. 
Uno de largo talle y pluma desvencijada. 
Otro, a un tonel parecido y de refajo desproporcionado. 
Y un tercero, no menos patibulario 
que con sus mediocres escritos, 
parece ser que quiere estar cerca 
y defender al usuario. 
Desenmascararlos no es ardua tarea, 
simplemente, se trata de descubrir a un ciervo 
en plena berrea. 
Sus quejidos y lamentos provocan las carcajadas 
de todo tipo de estamento. 
Sus groseras aseveraciones y dislates 
son el fiel reflejo de su triste escaparate. 
Ni la altitud de uno, ni la obesidad chotuna del segundo, 
ni la lengua viperina del tercero, harán 
que les tratemos con un mínimo de esmero. 
Todo lo contrario, tiraremos a dar 
donde más les duela. 
Conscientes somos de que nuestra opinión 
les pueda resbalar, 
aunque si cuando todo les haya resbalado 
no queda ninguna marca, 
es que - no cabe duda-
son aún más carcas. 
No damos nombres de pila, ni tan siquiera apellidos, 
ni añadiremos seudónimos; 
pero son tres personajes que, juntos o separados, 
seguirán siendo anónimos. 
Les duele tanto ese anonimato que ni su cabecilla 
- similar a un boniato- es capaz de reconocer 
que en el seno de las Marías hay guerra por saber 
quién es la mierda, quién la caca - sin perdón
Y quién la porquería. 

Armando Bronca Segura 
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OPINION 

GETAFE DE HOY Y DE MAÑANA 
Manuel Morajudo 

s curioso. No sé si se habrán dado cuenta, pero Getafe se parece 
muchísimo a un pueblo. Entiéndanme la perogrullada: la me
trópoli es la metrópoli, o sea, Madrid. Y lo tiene todo. Desde 

La Cibeles, el Palacio Real, la Opera, paseos, bulevares ( cada vez menos, 
aunque los que hay seguro que se mantendrán ad infinitum), una Puerta 
del Sol (que nunca fue puerta ni nada), otra de Alcalá (esa sí que lo es), 
museos, una Gran Vía, mucho ruido, mucho coche y mucha, mucha gente. 
Gente que se ocupa en todo lo que quiere y puede. Hay ricos en deslum
brantes automóviles y deslumbrante gente a pie, hay quien vegeta y vegeta
ción que nadie respeta, y hasta personas que nada respet<,1n y respetabilísi
mas personas a quien nadie hace caso. Hay mendigos. Hay personas que se 
chutan y también chutados, esquizofrénicos, tontos de baba verde y amari
lla, agentes de la porra, «guindillas», «maderos», prostitutos y prostitutas, 
chulos, ladrones de guante blanco y blanca faca, paletos, muchos paletos, 
payos y calorros, bomberos, piperas, quiosqueros y senectos jubilados en 
inconmovibles bancos de piedra, palomas y semáforos. En fin, de todo. 
Que no se trata de dar la lista completa. 

Cada uno va a lo suyo. Como en un misil teledirigido o en calesa y pi
diendo guerra; pero cada cual a lo suyo. Mucho anónimo, mucha masa, 
mucho etcétera. Mucha soledad. Mucho aislamiento. Mucha mala leche. 
Poca solidaridad. Poco sentimiento. Poca ayuda. Como acémilas con an
teojeras. Se toma la linde y, ¡hala!, hasta que el cuerpo aguante o reviente, si 
es que antes no han hecho lo propio (impropia conducta esa) en cualquier 
esquina, rincón o portal. Pero así y todo, Madrid es único, bello, insólito, 
vital, colosal, chusco, desorbitado y genial. Es la metrópoli. Queda dicho. 

Luego están las ciudades dormitorio que, como su propio nombre indi
ca, se utilizan para dormir. Ciudades despersonalizadas. Sin vigor. Amor
fas. Aburridas. Tediosas. Plúmbeas. Romas en serrallo. Donde casi todo el 
mundo hace las mismas o parecidas cosas. «Ciudades almohada» donde los 
ruidos se apagan, como las luces a la hora de dormir. «Ciudades ronqui
do». Cerradas en sí mismas e inexistentes hacia fuera. Perdieron sus señas 
de identidad. Como las van perdiendo sus habitantes. Vestíbulo, salón de 
estar, comedor, cocina, dormitorio y televisor. Ese es todo su mundo, o pa
rece que lo fuera. Ciudades anodinas. Ciudades satélite, pero improductivas 
como la misma Luna. 

Queda otra clase de ciudades. A medio camino entre pueblo y ciudad 
satélite. De transición, en un principio. Llenas de inmigrantes. De dificulta
des. De problemas. De tensiones. Pero vivas. Total y absolutamente vivas. 
Que crecen. Que se yerguen sobre sus propias deficiencias y buscan solucio
nes con imaginación, con apostura, con rabia, a dentelladas si necesario 
fuera. No suelen ser bellas, ni únicas porque todas se parecen en la predis
posición a no dejarse opacar, nublar, cercar y humillar por la metrópoli; 
pero sí son insólitas y vitales, y tan de verdad que ponen en bretes y en l;;i 
picota al mismo monstruo macrocefálico que intenta absorberlas, a veces 
. por pura inercia desarrollista. 

Son ciudades-pueblo, poblachones de definida forma, empecinados, 
vanguardia, adalides, de vida intensa, solícitos y solidarios. Y en su peque
ñez, básicos, esenciales para que el ogro de la gran urbe, no se duerma en 
los laureles, ni ronque en exceso, ni aplaste, ni triture, ni socave. Por lo me
nos, no tanto como podría hacerlo si se le dejara a su albedrío. Son «pue-

bles-ciudades Ulises» en pelea continua, aunque incruenta, con un Polife
mo metropolitano. 

Estas ciudades siempre rebeldes, lo son porque su población entiende 
que son algo más, mucho más, que pura reserva de mano de obra barata, 
que fondo de saco, meros cúmulos de ladrillos que nada saben ni entienden 
de lo que se cuece en el centro del hogar, de la fogata, del núcleo mismo 
donde bullen y se cocinan las decisiones políticas sobre cualquier aspecto 
de nuestra cotidianeidad. Son ciudades despiertas que buscan el protagonis
mo de su propia existencia. Ciudades precursoras del «sern municipal que, 
poco a poco, surge para proclamar que son alquien y que quieren medios, 
asistencias, servicios, infraestructura, cobertura, capacidad de maniobra, 
presencia y voz en y para cualquiera de sus lógicas y evidentes vivencias y 
exigencias como seres vivos, dinámicos y creativos que son. Ciudades de la 
periferia madrileña, barcelonesa, neoyorquina, londinense o parisina, que 
se oponen a ser sólo satélites. Que preservan y renuevan sus señas de identi
dad y que también quieren colaborar en la creación de una España ( o la 
Nación que sea) moderna, europea, audible, necesaria y vertebrada, donde 
cada cual sepa su obligación y pueda acceder a los medios precisos para 
cumplirla; donde cada cual tenga una aspiración y pueda alcanzarla, de 
igual a igual. Como decían en las Cortes de Aragón, allá por las postrime
rías de la Edad Media, cuando el rey de tumo tenía que presentarse ante las 
mismas para jurar sus fueros: «Cada uno de nosotros somos igual que V os, 
y todos juntos, más que Vos». 

Getafe es una de esas ciudades de Odisea, donde jornada a jornada se 
bate el cobre todo el personal, para vivir y, a poder ser, mejor cada día. 
Donde aún no se han perdido las señas de identidad de un pueblo que fun
ciona como tal. Donde cada uno sabe lo del otro y el «boca a boca» de las 
noticias es bordón sobre el que se tañe la guitarra de su misma evidencia. 

Getafe, una ciudad inmersa y embebida en su realización, en su marco 
de categorías, exigencias y necesidades. Una ciudad que atesora un inviola
ble y altísimo valor: el de sus gentes y el de la proyección, de cada una de 
ellas y todas juntas, hacia el logro de su necesaria ubicación en el concierto 
de esas ciudades hechas a sí mismas partiendo desde poco más que la nada. 

Getafe, ciudad industrial y, por tanto, creadora de riqueza. Getafe, ciu
dad donde la naturalidad de sus gestos provoca al amalgamamiento, la soli
daridad, la espontaneidad reivindicadora de otras ciudades, pueblos y villas 
que se le-parecen, y con las cuales estrecha lazos para ser, entre todas, pun
to de referencia, crisol y fulcro con el cual levantar, alzar su voz y su trabajo 
para crear ese país, esa España que todos queremos más amplia, libre, cul
ta, moderna, europea, señera y homogénea ( dentro de su inmarchitable he
terogeneidad), donde se considere a cada uno merecedor de todo lo que 
consiga por su trabajo, por su talante y por su aportación solidaria al con
junto de todas estas ciudades hermanadas. Que no están frente a, sino jun
to a, codo con codo a la metrópoli. Que no restan, suman . 

En esa clase de ciudad y de vida es en la que creemos. Y desde estas 
modestas, modestísimas páginas, bregaremos con denuedo porque esto que 
pensamos sea una brillante y palpable realidad. 

Que cuando el pulso tiemble sea por la alegría de haber alcanzado lo 
propuesto. «Cada uno, igual que Vos; juntos, más que Vos». 

CARTAS AL DIRECTOR 

¿Juzgados ... 
adosados? 

Al hilo de la noticia de un 
proyecto de nuestro Ayunta
miento de construcción de las 
nuevas instalaciones judiciales 
en el Sector III de Getafe, no me 
resisto a apuntar algunas consi
deraciones que tal vez nuestros 
munícipes no se han planteado 
o que, habiéndolo hecho, pue
den haber infraestimado en sus 
consecuencias. 

Es bien sabido que la ubica
ción de las dependencias judicia
les en Getafe resulta cuando me
nos caótica ( en el caso concreto 
del Juzgado de Distrito núme-

EL PROGRESO DE GET AFE publicará en la sección de Cartas al 
Director todas las opiniones que se nos remitan con la única limita
ción del espacio, un folio, siempre y cuando se adjunte con el artículo 
la fotocopia del DNL 

ro 2, de la calle Concepción, con 
su única entrada-salida en una 
curva sin prácticamente visibili
dad, en una calle frecuentada 
por autobuses y camiones, con 
una «simbólica» acera; resulta 
además indignante y peligroso 
hasta el punto de que causa sor
presa el que las maniobras de 
muchos automovilistas para evi
tar a la gente que entra y sale, no 
hayan cristalizado todavía en un 
accidente serio). El que se arbi
tren soluciones a este problema 
es algo que hemos de agradecer 
y exigir incluso si se da el caso. 
No nos precipitemos. Sector III 
es, a priori, la solución más fá
cil. Espacio disponible, fácil 
acceso, aparcamiento y la posi
bilidad de construir un edificio 
adecuado a las necesidades de 
una gran concentración huma
na. Sencillamente no; no es la 
solución adecuada. Y no lo es 
porque Sector III es una alterna-

tiva de vivienda que precisa in
fraestructura, a la que ha de do
tarse de instalaciones deportivas, 
culturales, sociales y demás que 
su naturaleza exige. Pero Secto
r III no tiene porque ser en nin
gún momento un nuevo Getafe 
que desplace al preexistente. No 
puede exigirse a los habitantes 
del casco tradicional desplaza
mientos haciendo uso de medios 
de transporte que gravarían el 
malestar, que ya de por sí pro
duce a la mayor parte de la gen
te, de acudir a un juzgado. 

Los getafenses (y muchos 
otros que no eran vecinos de 
Getafe) que han optado por es
tablecerse en el Sector III, lo han 
hecho o han debido hacerlo, 
conscientes de que esta decisión 
les supondría una importante 
mejora en cuanto a calidad de 
vida, pero también de· que les 
obligaría - en la mayor parte de 
los casos- a hacer uso de me-

dios de transporte, para trasla
darse de sus hogares a los puntos 
de trabajo y otros lugares en que 
se venía desarrollando habitual
mente su vida. Al resto de los 
habitantes de Getafe, la inmensa 
mayoría, no puede obligársele 
ahora a viajar al Sector III para 
hacer uso de su derecho. Se me 
ocurre que las dificultades que 
habitualmente concurren para 
hacer que el ciudadano compa
rezca voluntariamente a la lla
mada judicial, se verían centu
plicadas si éste se viese obligado 
a utilizar un medio de transpor
te - necesidad casi inevitable 
dada la distancia- . Mayor 
tiempo perdido en desplaza
mientos, incomodidades, gas
tos .. . 

Para aquellos que desempeña
mos nuestro trabajo en oficinas 
judiciales y profesionales que las 
frecuentan habitualmente, cual
quiera de los inconvenientes 

aludidos se vería más que com
pensado al desarrollar nuestra 
actividad diaria en un edificio 
nuevo, dotado y eficaz, pero ... 
no nos engañemos, unos y otros 
hemos criado callos en edificios 
inadecuados muchas veces, has
ta siniestros en otras, y estamos 
muy acostumbrados por tradi
ción a las deficiencias de medios 
y de espacio. No hay peligro, no 
creo que vayamos a quejarnos a 
estas alturas por unas dependen
cias sin jardín o aparcamien
tos. 

Busquen un solar bien situa
do, quizá algún edificio desocu
pado que está suplicando que lo 
rehabiliten, y levanten unas ins
talaciones dignas y centralizadas 
- en el centro- y, por favor, 
no nos coloquen juzgados ... ado
sados. 

Carlos García Veloso . 
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La Policía 
Municipal 
registra el doble 
de llamadas 
con el 092 

La Policía Municipal ha re
gistrado el doble de llamadas 
en demanda de sus servicios, 
desde que el pasado cinco de 
diciembre entrara en funciona
miento el nuevo número de te
léfono, el 092. 

Como ya indicó el Alcalde, 
Pedro Castro, el día de la inau
guración del servicio, la mayor 
facilidad para contactar con la 
Policía Municipal, es posible
mente el motivo de este incre
mento en el número de llama
das. El buen funcionamiento 
del 092, ha hecho pensar a los 
responsables municipales y a 
los de Telefónica, en la posibi
lidad de dotar a otros servicios 
ciudadanos de teléfonos con 
dígitos cortos, o sencillos de 
aprender. 

Por otra parte, Telefónica y 
el Ayuntamiento mantienen 
en estos momentos conversa
ciones, con el fin de que los 
polígonos industriales de Geta
fe estén dotados, desde su crea
ción, de las correspondientes 
instalaciones, que permitan a 
las empresas contar con servi
cio telefónico el mismo día de 
su implantación, sin necesidad 
de esperas. Para ello, desde la 
OPI se están realizando las co
rrespondientes gestiones. 

A mediados de enero 

EL AYUNTAMIENTO CORTARA LOS 
CABLES DE LOS VIDEOS COMUNITARIOS 

El Ayuntamiento procederá 
a mediados de enero a cortar 
los cables de los vídeos comu
nitarios, que en la actualidad 
sobrevuelan nuestra ciudad, 
por encima del suelo de domi
nio público, en aplicación de 
un decreto de alcaldía con el 
que se dará cumplimentación 
a la legislación urbanística y a 
la recientemente aprobada ley 
de ordenación de las telecomu
nicaciones (LOT). 

Esta ley, que entrará en vi
gor probablemente en enero, 
considera como televisión a los 
vídeos comunitarios, que utili
cen redes de interconexión ex
terior que sobrepasan una 
manzana de casas y, por tanto, 
las emisiones de éstos están su
jetas a la ley de televisión pri
vada y precisan de una conce
sión. 

En el caso de Getafe cuatro 
son las empresas que se verán 
afectadas por la LOT, el Gru
po Nueva Imagen, Tecavisa, 
Procono y Vídeo Imagen, que 
desarrollan sus actividades en 
determinadas calles de los ba
rrios de Las Margaritas, Juan 
de la Cierva y Alhóndiga, don
de cuentan con un número 
importante de abonados. En el 
caso de las cooperativas del 
Sector 3, el Ayuntamiento no 
puede actuar por no haber sido 
recepcionado el conjunto de la 
obra. Cuando este barrio se en-

, Numerosos cables de los vídeos comunitarios sobrevuelan las calles de la ciudad. 
El Ayuntamiento acabará con ellos. 

cuentre bajo dominio munici
pal es previsible que las insta-

laciones sigan funcionando de
bido a que cumplen la norma-
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tiva exigible, ya que el cablea
do es subterráneo y se atiene a 
lo señalado en la LOT, cosa 
que no sucede en el caso de los 
otros vídeos comunitarios, de
bido a que se les han sido de
negadas las licencias de obras, 
imprescindibles para cablear la 
zona donde están implanta
dos. 

En este sentido se expresó el 
concejal de consumo y medio 
ambiente, José Luis Rivas, 
quien explicó a EL PROGRE
SO, que «el Ayuntamiento no 
está en contra de los vídeos co
munitarios que cumplan los 
requisitos legales para su esta
blecimiento en el municipio, 
como cualquier otra empre
sa». 

«El Ayuntamiento», conti
nuó Rivas, «entiende que la 
medida de cortar los cables 
que atraviesan muchas calles 
de Getafe, puede crear un per
juicio importante a los vecinos 
que se han asociado a estas 
empresas. Por eso, previamen
te a cualquier actuación que 
suponga la paralización de he
cho de esta actividad, se comu
nicará a los vecinos por carta 
con la suficiente antelación 
para que ellos, a su vez, pue
dan ejercer las actuaciones que 
estimen pertinentes». 

Rivas manifestó que se ha
bía ordenado la paralización 
de obras de instalaciones y 
usos del suelo y desmintió los 
rumores extendidos en el sen
tido de que los vídeos comuni
tarios existentes, pueden tener 
licencia, ni permiso para el 
tendido de cables. 

CC.OO. Y CNT amenazan con la huelga general Si la constructora acepta una serie 
de mejoras 

CASA: El convenio sigue pendiente 

CC.OO. y CNT de CASA 
amenazaron con la convoca
toria de una huelga general en 
Getafe, si el conflicto que 
mantienen en la actualidad 
con la empresa, por la firma 
del convenio, no tiene una so
lución satisfactoria después de 
las vacaciones navideñas. Esta 
afirmación de Rafael Torres, 
sindicalista de CC.OO., fue 
acogida con satisfacción por 
las cerca de ci:oco mil perso-

nas que acudieron a la mani
festación que el comité de em
presa de CASA había convo
cado el pasado día 17 de di
ciembre. 

La manifestación salió de la 
propia factoría y recorrió di
versas calles de Getafe para 
terminar en la Plaza de Pala
cios, donde varios miembros 
de CC.OO. y CNT, ésta repre
sentada por José Mach, se diri
gieron al público y expresaron 

su malestar por no haber fir
mado aún el convenio corres
pondiente a 1987, por las san
ciones en marcha y por la polí
tica general de la empresa. El 
interés de CC.OO. en la resolu
ción de este conflicto quedó 
patente con la presencia del 
propio Secretario General, An
tonio Gutiérrez, que se dirigió 
al público concentrado para 
explicar la postura de su sindi
cato. 

El aparcamiento de 
Juan de la Cierva 
se terminará 

Promociones de Infraestruc
tura, empresa constructora del 
aparcamiento de la Plaza de 
España, ha presentado al 

, Ayuntamiento su proyecto de 
'. reforma de las obras, que ha 
sido valorado positivamente 
por los responsables de la Cor
poración. En consecuencia, si 
la constructora acepta las me
joras que los técnicos del 
Ayuntamiento han introduci
do en su propuesta, las obras 
no se derribarán. 

La construcción, paralizada 
desde hace dos meses y medio, 
infringía la normativa urbanís
tica y el Pleno del Ayunta
miento decidió el derribo del 
aparcamiento, aunque se dio 
ocasión a la empresa de buscar 
una solución que consiguiera 
integrar los elementos arqui
tectónicos de la zona. 

El nuevo proyecto que Pro
mociones de Infraestructura 
ha presentado, ha sido valora-

do positivamente por los con
cejales, que han introducido 
una serie de mejoras, como la 
instalación de una barandilla 
que haga de cerramiento de la 
superficie superior del aparca
miento y algunas modificacio
nes en el alumbrado. La refor
ma presentada por la construc
tora tenía un costo de 24 mi
llones de pesetas, que se incre
mentarán en otros 1 O millones 
si se aceptan las condiciones 
impuestas por el Ayuntamien
to, pero las obras podrán ter
minarse sin ningún tipo de 
problema. 

El presupuesto total del 
acondicionamiento de la Plaza 
de España, incluidas las actua
ciones sobre cubierta del apar
camiento, se eleva a 120 millo
nes de pesetas, con los que se 
remodelará la zona circundan
te de Juan de la Cierva, siendo 
posible la circulación en los 
dos sentidos. 



SOBRE LA FESTIVIDAD DE SAN ANTÓN, 
PATRON DE LOS ANIMALES 

La recuperación de fiestas tradicionales es una actividad a la que, no solo desde las . 
instituciones públicas como Ayuntamiento y Comunfdad Autónoma, se le han dedicado con 
encomiable entusiasmo y preocupación, tiempo y presupuestos. También entidades privadas, 
co_mo las Asociaciones Ciudadanas de todo tipo, han hecho de esta recuperación bandera, santo 
y seña, conscientes, todos, de la imperiosa necesidad de no dejar caer en el olvido determinados 
elementos festivos y lúdicos que dinamizan y cohesionan las relaciones entre los componentes 
de un colectivo, sea villa, pueblo, ciudad o región. 

Y con la festividad de San Antón ha ocurrido lo que debía ocurrir: se ha incrementado 
el área de su celebración, así como la intensidad de su mensaje. Si antes eran sólo unos pocos 
parroquianos quienes se acercaban hasta la iglesia parroquial de La Magdalena para que 
bendijeran a sus compafieros de vivencias y hasta de juegos, ahora es un número importante de 
ciudadanos los que no sólo siguen haciendo eso, sino que hasta procuran que sus vecinos 
también lo hagan, porque la fiesta de un buen amigo como puede ser un canario, un perro, una 
paloma, una tortuga, un grillo, una gallina, un cordero o un conejo, es también nuestra fiesta. 

Homenajear a esos seres queridos se ha visto aumentado con la incorporación de juegos 
y concursos, para así recrear y adornar este acontecimiento onomástico que sirve, como decíamos 
al principio, para mantener en alza y vivo el hecho cultural que supone la festividad de San 
Antón, y también mantener sin mácula el amor por los animales. 

Este año. han organizado y colaborado con el Ayuntamiento, Asociaciones Ciudadanas 
de toda clase, como la Asociación Cultural Vivir en Getafe, el Club de Palomas de Getafe, 
la Agrupación Musical de Pulso y Púa, y al caer en domingo el evento, es seguro que se con
vocará an gran número de getafenses en la cabalgata que saldrá de la Plaza Palacios a las 12 
de la mañana, recorrerá la calle Madrid y se concentrará en la Plaza de la Magdalena para 
que animales y dueños reciban la bendición del Patrón, San Antón. 

Habrá una cucaña ensebada con premios para los más trepadores y arriscados, y se correrán 
un par de lechones para no olvidar que tal animal era en tiempos el tótem sobre el que recaía 
gran parte de la impronta festiva de esta celebración; pues el «guarro Antón» era alimentado 
por todos los lugareños durante el año y, en día tan señalado, se comía repartiéndose luego 
(del cerdo, hasta los andares) entre todo el pueblo para así cerrar el «ciclo de la vida» de forma 
secular y rotunda. 

También habrá una exposición de palomas en la Casa de la Juventud, calle Guadalajara, l, 
un concierto de música en la plaza de la iglesia y hasta una exposición de pintura y escultura 
de la Asociación Española de Pintores y Escultores en el Centro Cívico del Sector III que se 
inaugurará el día 15 de Enero, prolongandose hasta el día 27 del mismo mes teniendo como 
motivo central a los animales. 

En fin, que no sólo hemos recuperado definitivamente esta costumbre antiquísima, sino 
que se ha realzado notablemente porque la ciudadanía así lo ha decidido y ha hecho lo propio 
para que como tal se ma.nifestara. 

El domingo, día 17 de enero, a las 12 de la mañana en la Plaza Palacio, comenzará la, 
esperemos, nutrida cabalgata de animales. Cualquier getafense que tenga como amigo algún 
precioso animal deberá estar allí para demostrar que aún viviendo en una sociedad cada día más 
tecnificada y, supuestamente, más deshumanizada, no hemos perdido ni un ápice de nuestra 
sensibilidad ante todo aquello que vive y que por cuidar y mantener esa vida, nos dignificamos. 
Que así sea. 

En Getafe, a 11 de enero de 1988. 
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L 
os desajustes, la inestabili
dad, la incapacidad, el ab

sentismo y la degradación la
boral, son las consecuencias 
más inmediatas que pueden 
sufrir los afectados. Y después, 
no mucho después, vienen la 
cirrosis, un alto número de 
suicidios, accidentes de tráfico, 
laborales, psicosis, ingresos en 
psiquiátricos, etc., según los 
datos aportados en unas Jorna
das sobre Información y Pre
vención del alcoholismo, orga
nizadas por la Federación de 
Alcohólicos de la Comunidad 
de Madrid (FACOMA), que se 
han celebrado recientemente. 

El Instituto Regional de Es
tudios de la Consejería de Sa
lud de la Comunidad de Ma-

. drid elaboró también un estu
dio, del que se desprende que 
un 43 % de los madrileños 
consume diariamente bebidas 
alcohólicas de forma modera
da, y calificaba a un 9 % de la 
población como bebedores ha
bituales excesivos. Los bebedo
res excesivos se dan más entre 
los jóvenes menores de 30 
años y mayores de 18 y su per
fil no distingue en cuanto a ni
vel de ingresos. Por lo que se 
refiere a los varones son los 
que tienen como máximos es
tudios alcanzados los de Bachi
llerato Superior, los más afec
tados, mientras que en las mu
jeres se da el fenómeno con 
más frecuencia entre las que 
tienen un nivel de estudios 
universitarios y beben mucho 
más en las zonas urbanas que 
en las rurales, cosa que no es 
cierta para los varones, que be
ben con el mismo patrón en 
ambos ámbitos. 

MAS VINO QUE CERVEZA 

El tipo de bebida que más se 
consume en nuestra región es 
el vino, seguido muy de cerca 
por la cerveza. 

El aumento considerable del 
número de mujeres y de jóve
nes que beben en exceso preo
cupa a los especialistas. Para 
las primeras, situaciones de 
maltrato físico, falta de cariño, 
soledad y el papel competitivo 
que le toca desempeñar en el 
mundo profesional con respec
to al varón, son los caldos de 
cultivo más frecuentes. Para 
los jóvenes, una forma de pa
sar el rato entre amigos, les 
conduce a un uso simultáneo 
del alcohol y otro tipo de dro
gas, siendo muy frecuente en 
ellos la politoxicomanía. 

ALCOHOL Y ACCIDENTES 

Un 20 % de los accidentes 
laborales, entre el 30 y el 35 % 
de los accidentes de tráfico re
gistrados y entre un 30 y un 
50 % de los ingresos de los 
Hospitales Psiquiátricos son 
atribuibles al alcohol. Las ci
fras cantan y han provocado 
que numerosos especialistas en 
el tema empiecen a exigir que 
se contemple el abuso del alco
hol como una toxicomanía 
más. La Consejería de Bienes
tar Social acaba de hacer pú
blico, que asumirá las conclu
siones de estas Jornada y aco
meterá, en breve, una reorga-
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UN 9 °/o DE LOS MADRILEÑOS 
AFECTADOS POR EL PROBLEMA 
DEL ALCOHOLISMO Paloma Flores 

De cada cien, 43 son consumidores habituales de alcohol 

S. M. la Reina Sofía 
asistió a las primeras 
jornadas de informa
cion sobre alcoholis
mo. 

nización del Plan de la Droga 
de Madrid, para incluir este 
problema al mismo nivel de 
importancia y tratarlo como 
una enfermedad que tiene que 
ser atendida con los medios de 
la Seguridad Social. 

Al mismo tiempo hay que 
aunar esfuerzos desde las Ad
ministraciones Públicas y des
de las Asociaciones privadas 
con FACOMA, para concien
ciar a la sociedad de que la en
fermedad se contrae, no se he
reda, de que es necesaria una 
suficiente información sobre la 
misma en los medios escolares 
y universitarios y de que se tra-

Un niño de cada quinientos nace con problemas de alcoholismo en nuestra región, 
medio millón de mujeres, otros tantos hombres y un número cada vez mayor de jóvenes, 
a los que vemos con frecuencia con las ya muy conocidas «litronas» en la mano, empie
zan a engrosar las estadísticas, tanto en Madrid, como en las ciudades dormitorios, o los 
pueblos de nuestra región, con elevadas cifras de los que han trascendido la costumbre 
social de «tomarse una copa», con el vicio oculto y perjudicial del «beber sin media» . 

ta de una enfermedad social, 
que, como tal, nos afecta en el 
terreno de la responsabilidad a 
todos. 

PREVENCION 

Se pueden tomar también 
una serie de medidas preventi
vas, de las que las conclusiones 
de estas Jornadas se han hecho 
eco, entre ellas, educar a las fa
milias para desterrar de una 
vez las creencias de que el al
cohol es un alimento, tonifi
cante y nutritivo, informar y 
formar a los profesionales de la 

enseñanza sobre los problemas 
del uso y abuso del alcohol, así 
como a la policía, agentes mu
nicipales, fuerzas armadas y, 
en general, a todo aquel perso
nal entre cuyas funciones estén 
el trato con alcohólicos. Tam
bién la difusión de pautas sa
nas de vida; el desarrollo de 
programas de Salud Mental 
orientados al trabajo y al ocio; 
la realización de campañas, di
rigidas a futuras madres y mu
jeres en centros de Planifica
ción Familiar; mejorar, por 
P<!rte de la Administración, las 
posibilidades del tratamiento y 
la detección precoz de la ehfer-

medad a través de reconoci
mientos o revisiones preventi
vas, fueron otras de las posi
bles soluciones aportadas. 

Hay, por último, un paquete 
de medidas reivindicativas exi
gidas por FA COMA a la Ad
ministración, entre las que 
destacan la reivindicación del 
alcoholismo con una enferme
dad que debe ser tratada en ré
gimen de Seguridad Social, la 
prohibición de la promoción y 
la publicidad del alcohol, así 
como de su venta a menores. 
La potenciación tanto de las 
ayudas económicas, como de 
los medios con los que cuen
tan las Asociaciones y Grupos 
de Enfermos, la creación de 
más unidades de desintoxica
ción en Hospitales Generales y 
la integración de conocimien
tos sobre el tema en los estu
dios de médicos, A TS, psicólo
gos, sociólogos y asistentes so
ciales. 

ACTUACIONES 
SIMULTANEAS 
Y COMPLEMENTARIAS 

Directora General de Bienestar Social: 

Con estas medidas se espera 
paliar, de algún modo, las con
secuencias tanto físicas como 
psíquicas que se derivan de los 
problemas del alcoholismo, así 
como los costes sociales que 
produce. Abordar este proble
ma en palabras de Joaquín Le
guina, presidente de la Comu
nidad de Madrid, «requerirá 
distintas actuaciones simultá
neas y complementarias que 
van desde la educación en los 
ámbitos escolares, familiares y 
a través de los medios de co
municación, la prevención en 
base a la información y a la 
solcuión de problemas y situa
ciones sociales que producen 
el creciente consumo y depen
dencia del alcoholismo. Final
mente, desarrollar la asistencia 
sanitaria para aquellos que lo 
necesitan». 

El alcoholismo será incluido al mismo nivel que 
cualquier otra toxicomanía 

En la reorganización del 
Plan de Drogas para Madrid se 
incluirá el problema del alco
holismo al mismo nivel de im
portancia que el resto de las to
xicomanías, según declaró la 
Directora General de Bienestar 
Social de la Consejería de Inte
gración Social de la Comuni
dad de Madrid, Isabel Pellicer, 
en la clausura de las I Jornadas 
de Información y Prevención 
del Alcoholismo. Las jornadas, 

organizadas por la Federación 
de Alcohólicos de la Comuni
dad de Madrid (FACOMA), se 
celebraron estos últimos días 
en los locales de Cajamadrid, 
Eloy Gonzalo, l O, donde se ex
puso la problemática del alco
holismo en la Comünidad de 
Madrid. El Gobierno regional 
madrileño viene desarrollando 
un programa de prevenci0n 
del alcoholismo, en el que se 
incluyen las ayudas económi-

cas a distintas asociaciones, in
formación y prevención. 

Isabel Pellicer destacó que 
«el problema del alcoholismo 
tiene que ver con una enfer
medad, y como tal debe ser 
tratada y atendida desde la Se
guridad Social». Desde el Go
bierno de la Comunidad de 
Madrid, las Consejerías de Sa
lud e Integración Social están 
abordando conjuntamente este 
tema del alcoholismo. 

Los medios, pues, están cla
ros, ahora queda empezar a 
trabajar... 
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Los ecologistas de 
Greenpeace 
presentaron a Leguina 
el documento 
«1992 sin nucleares» 

El Vicepresidente de la aso
ciación ecologista Greenpeace 
España, Julio Más, ha presen
tado a Joaquín Leguina el do
cumento «l 992 sin nucleares», 
un estudio realizado por la or
ganización internacional, en el 
que se propugna el cierre de las 
centrales nucleares españolas y 
su sustitución por otras fuentes 
de energía. 

El Presidente de la Comuni
dad Autónoma se pronunció 
como «no muy partidario de 
las centrales nucleares» y aña
dió que éste es un problema 
sujeto en la actualidad a un de
bate, dentro del cual este estu
dio es un elemento más. 

Sobre la viabilidad del estu
dio de Greenpeace para el cie
rre de las centrales nucleares, 

La Comunidad 
de Madrid 
subvenciona cursos 
de artesanía 
para jóvenes 

La Comunidad de Madrid 
está desarrollando, en colabo
ración con el Fondo Social Eu
ropeo, unos cursos de forma
ción art~~~Eª para jóvenes. Es
tos cursos, que se integran den
tro de la llamada formación 
ocupacional, constan de dos 
fases: U na primera netamente 
de aprendizaje, que se realiza 
contando con la asistencia téc
nica del Centro de Estudios 
Artesanos de Madrid, y una se
gunda fase, en la que los jóve
nes siguen un período de prác
ticas, integrándose, como 
aprendices, en las empresas 
con un «contrato para la for
mación laboral», de tres meses 
de duración, que subvenciona, 
en parte a las empresas, la 
Consejería de Economía de la 
Comunidad. A partir de ahí, la 
mayoría de los jóvenes que si
guen los cursos pueden conti
nuar en las empresas, con con
tratos normalizados, como tra
bajadores a tiempo completo. 

Un total de cincuenta y cua
tro jóvenes, chicos y chicas, de 
edades comprendidas entre los 
dieciséis y los veinte años, han 
terminado la primera fase del 
primero de estos cursos, y, en 
estos momentos, están siendo 
integrados en empresas del 
ramo, para seguir la segunda 
fase del aprendizaje. Diecisiete 
de ellos han trabajado en talle
res de cuero, veinte en talleres 
de madera y los otros diecisiete 
restantes en orfebrería. La se
lección de estas tres especiali
dades se realizó mediante un 
sondeo previo, entre empresas 
de la Comunidad de Madrid. 

Joaquín Leguina dijo que 
«todo es posible», y expresó 
sus dudas sobre la posibilidad 
de que ese supuesto cierre sea 
posible en un plazo corto de 
tiempo, sobre todo desde el 
punto de vista económico. 

Julio Más explicó que, aun
que en el territorio de la Co
munidad de Madrid no hay 
instalada ninguna central nu
clear, este problema también 
es competencia de los madrile
ños y sus instituciones, porque 
a pocos kilómetros de sus lími
tes existen tres centrales nu
cleares. Además, el documento 
también contempla la proble
mática de los transportes de re
siduos radiactivos, lo qué sí in- · 
cide directamente en Madrid y 
su Comunidad. 

Los vinos de 
Arganda y 
Colmenar de Oreja, 
premios «Viña 
de Madrid 8?.» 

Vinos procedentes de Ar
ganda del Rey y Colmenar de 
Oreja · han sido galardonados 
con el premio «Viña de Ma
drid», en el transcurso de las 
Jornadas Técnicas sobre el 
Vino de Madrid, celebradas en 
la Escuela Técnica Superior de 
Ingenieros Agrónomos, y orga
nizadas por la Comunidad Au
tónoma, el Consejo Regulador 
de la Denominación Específica 
de los Vinos de Madrid y VI
MACO, Cooperativa de Co
mercialización de los mismos. 

En concreto, los premios 
han sido otorgados a las si
guientes entidades: En vinos 
tintos, l. 0 Bodega Cooperativa 
de Arganda; 2.ºBodega Caste
jón, de Arganda; y 3.ºBodega 
de Antonio Benito Peral de 
Colmenar de Oreja. En vinos 
rosados; l.ºBodega Jesús Díaz, 
de Colmenar de Oreja; 2.ºBo
dega Orusco, de Valdilecha; y 
3.ºBodega Laguna, de Villaco
nejos. Y en vinos blancos, !.º 
Bodega Jesús Díaz, de Colme
nar de Oreja; 2. 0 Sociedad 
Agraria de Transformación 
Nuestra Señora de la Concep
ción, de Navalcarnero; y 3.0 

Bodega Orusco de V aldilecha. 
«Todos estos vinos - señaló 

el Director General de Política 
Alimentaria e Investigación 
Agraria de la Consejería de 
Agricultura y Cooperación, 
José Santamaría, durante el 
acto de claususra de las J orna
da- son de gran calidad, . 
como lo demuestra el hecho 
del largo proceso de selección 
de los vinos finalistas y los in
formes del laboratorio enológi
co de la finca "El Encín" y 
los miembros del Comité de 
Cata.» 

SOLO LA MITAD DE LOS VEHICULOS «VIEJOS» 
HAN PASADO LA INSPECCION OBLIGATORIA 
La medida afecta a 300.000 coches en toda la Región 

Durante los nueve primeros 
meses del año 1987, unos 
150.000 vehículos han pasado 
la inspección técnica obligato
ria en la Comunidad de Ma
drid. Del total de vehículos 
inspeccionados, 90.000 son tu
rismos y el resto están dedica
dos a uso industrial o al servi
cio público, ya sean pesados o 
ligeros. 

En cuanto a los turismos, se
gún informa la Comunidad 
Autónoma de Madrid, para fi
nales de diciembre de 1987 de
berían haber pasado la corres
pondiente inspección técnica 
cerca de 300.000 vehículos, 
que fueron matriculados du
rante los años 72, 73 y 74. 

El porcentaje de turismos 
que han sido rechazados, por 
presentar diversos fallos en la 
revisión técnica obligatoria, es 
relativamente bajo y oscila en
tre un 19 y un 23 por ciento 
del total. Estas cifras son bas
tante similares tanto en la ITV 
oficial de la Comunidad de 
Madrid, la situada en el kiló
metro 15,400 de la carretera de 
Andalucía, como en las otras 
cuatro estaciones autorizadas, 
las de Tres Cantos, San Sebas
tián de los Reyes, Villalba y 
Las Rozas. 

El precio de las revisiones de 
los turismos oscila, en la ma-

ar 

yoría de las comunidades autó
nomas, en torno a las 2.500 
pesetas, que pueden llegar a las 
3.000 una vez sumado el IVA 
y las tasas de Tráfico, tanto en 
las ITV oficiales como en las 
concesionarias. 

Los defectos que con mayor 
frecuencia llevan a que un tu
rismo no supere la revisión ofi
cial son, por lo general, relati
vos a los frenos, dirección y lu
ces. También es frecuente el 
rechazo de vehículos por pre
sentar accesorios no autoriza
dos, que quitan visibilidad, vo
lantes inadecuados, etc. 

Por otra parte, tanto la Di-

rección General de Tráfico, 
como la Policía Municipal, 
han comenzado a sancionar a 
los propietarios de vehículos 
con matrículas anteriores a 
1972, que no tienen el corres
pondiente resguardo de haber 
superado la inspección técnica 
obligatoria en su debido mo
mento. 

Las multas tienen una cuan
tía de 5.000 pesetas y suponen 
la retirada del permiso de cir -
culación, con la posibilidad de 
que el automóvil sea precinta
do, si en el plazo de quince 
días no supera la correspon
diente revisión oficial. 

CALENDARIO DE INSPECCION TECNICA 
OBLIGATORIA DE VEHICULOS 

Matriculados Primera ins~ección Matrículas de Madrid 
(entre) (antes e) correspondientes (hasta) 

1972 y 1974 31 -12-87 M-6779-AM 

1975 y 1976 31 -12-88 M-5586-BT 

1977 y 1980 31 -12-89 M-8210-EC 

1981 y 1983 31 -12-90 M-4802-FS 

1984 y 1986 31 -12-91 M-9956-HK 

• Los vehículos matriculados a partir del I de enero de 1987, pasarán revisión técnica 
obligatoria al cumplirse los cinco años de su matriculación, y posteriormente cada dos años, 
hasta el décimo en que la revisión será anual, excepto para las motocicletas, que mantedrán 
su periodicidad bianuaL 

' y' 

DEGETAft 
EL PROGRESO DE GETAFE es 
una publicación quincenal que 
cubre el ámbito informativo de 

Getafe y las zonas limítrofes, así 
como la de la Comunidad 

Autónoma de Madrid. 
Con EL PROGRESO DE GETAFE 
nuestros lectores cuentan con 

una voz desvinculada de 
intereses distintos a los 

meramente informativos, y 
nuestros anunciantes con un 

soporte publicitario eficaz, tanto 
por su distribución, como por la 

tirada, 5.000 ejemplares. 
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REPORTAJE 
Las 50.000 firmas recogidas «convencieron» a algunos partidos políticos 

EL SUR DE MADRID TENDRA 
UNIVERSIDAD ESTE AÑO 

La abstención del CDS en las votaciones del 
presupuesto de educación de la Comunidad Autó
noma Madrileña, ha permitido que la nueva uní
versidad de Madrid, la quinta, sea un hecho. Y a 
hay proyecto, dinero y prisas. Todos los getafenses 
desean que las instalaciones puedan entrar en fun
cionamiento el próximo curso. Han sido los pro-

pios habitantes de Leganés y Getafe quienes han 
conseguido sacar el proyecto adelante. 50.000 fir
mas recogidas en las dos localidades han «conven
cido» a algunos partidos políticos de la convenien
cia de no impedir la puesta en marcha, este año, 
de uno de los proyectos más deseados por los habi
tantes del sur madrileño. 

Vista panorámica del RACA 13, donde después de rehabilitarse, se instalará la Universidad del Sur. 

Y 
a sólo la adver
sidad podrá evi
tar que la Uni
versidad del Sur 
empiece a fun-

cionar el prox1mo curso. La 
abstención del CDS durante 
las votaciones del presupuesto 
de educación en la Comuni
dad Autónoma, el pasado 23 
de diciembre, permitió que el 
proyecto tuviera luz verde. 

Los partidos políticos que, 
con más o menos razón, pe
dían una serie de condiciones 
para apoyar el proyecto uni
versitario, cedieron ante la pre
sión de la calle. En el caso de 
Getafe, 77 asociaciones com
pusieron la Mesa Cívica y se 
dedicaron a recoger firmas a 
favor de la creación de la Uni
versidad, que le fueron entre
gadas a Rosa Posada, Presi
denta de la Mesa de la Asam
blea Madrileña. 

Pocos asuntos «políticos» 
han llegado tanto a 1~ gente 
como éste. La ubicación en 
Getafe de la quinta universi-

Esta es la puerta de acceso al cuartel General Elorza, en la actualidad utilizado por la policía municipal. 

15 de enero de 1988 

dad de Madrid, se convirtió, 
durante un mes, en tema para 
la conversación en bares y co
mercios. Todos sabían la im
portancia que para Getafe, 
como ciudad, y para sus habi
tantes tiene contar en su térmi
no municipal unas instalacio
nes de estas características. 

TODO SON 
VENTAJAS 

Las ventajas son evidentes 
desde cualquier punto de vista. 
Muchos jóvenes de la ciudad 
no tendrán que desplazarse 
para poder seguir estudios uni-

versitarios, la adecuación de la 
infraestructura vial y de los 
servicios, que este tipo de ins
talaciones demanda, revertirá 
en beneficio de todos los geta
fenses y, además, surgirán un 
puñadito de puestos de trabajo 
en tomo al futuro campus. 

50.000 personas de Leganés 
y Getafe habían firmado a fa-

versidad esté a pleno 
rendimiento tendrá una 
capacidad máxima de 
30.000 alumnos. 



15 de enero de 1988 

vor del proyecto. Querían que 
las clases comenzaran este 
año, de cuálquier manera, 
pero que comenzasen. Eran 
50.000 votos los que estaban 
en juego y algunas formacio
nes políticas tuvieron que re
considerar su postura. 

Finalmente el proyecto está 
en marcha. Las obras deberán 
empezar este mismo mes, si se 
pretende que las clases co
miencen el curso próximo. 
Para ello, el propio Ayunta
miento está pisando el acelera
dor a fondo. La cesión de te
rrenos que en el RACA 13 ha
bía hecho al Ministerio de 
Justicia, para que los nuevos 
juzgados se instalaran aquí, se 
ha cambiado por otra nueva 
cesión en el Sector Tres. 

EL CONVENIO 

En cuanto al reparto econó
mico, los 1.400 millones de pe-

a adecuación de 
la infraestructura vial y 
de otros servicios rever
tirá en beneficio de to
dos los getafenses y sur
girán puestos de trabajo 
en torno al futuro Cam
pus. 

n el Campus I, 
en Getafe, se im parti
rán clases de ciencias 
sociales y de humanida
des. Las carreras técni
cas y experimentales 
tendrán 1 ugar en Lega
nés. 

setas que la Comunidad de 
Madrid tiene destinados para 
la Universidad del Sur se utili
zarán en el acondicionamiento 
del antiguo cuartel General 
Elorza. Mientras, el Ministerio 
se hará cargo de la compra de 
mobiliario, del profesorado y 
de la contratación del resto del 
personal necesario en este tipo 
de instalaciones. En las próxi
mas semanas con toda proba
bilidad el Ministro de Educa
ción José María Maraval y 
Joaquín Leguina, Presidente 
de la Comunidad madrileña, 
firmarán el convenio que posi
bilitará la creación de esta 
quinta Universidad de Ma
drid, dependiente en una pri-

mera etapa de la Complutense, 
y totalmente autónoma desde 
el curso que comience en 
1992. 

Las previsiones sobre la 
Universidad del Sur contem
plan el hecho de que el próxi
mo curso comience a funcio
nar el denominado Campus I, 
es decir, el de Getafe, donde 
los alumnos podrán recibir cla
ses de ciencias sociales y hu
manidades. 

DEMOLER, 
RESTAURAR, 
CONSTRUIR 

El Campus 11, que se esta
blecerá en el cuartel Saboya, 
podrá comenzar su actividad 
en 1989. Aquí se impartirán 
clases de carreras técnicas y ex
perimentales. Para ello, Fema
do Abad, alcalde · de Leganés, 
ha solicitado ya al Ministerio 
de Defensa el traslado de la 

1 Ministerio se 
hará cargo del mobilia
rio, de la contratación 
del profesorado y del 
resto del personal que 
este tipo de ,instalacio
nes precisa. 

odos saben la 
importancia que para 
Getafe, y para sus habi
tantes, tiene el contar 
en su término con unas 
instalaciones de estas 
características. 

Tropa que allí cumple su servi
cio militar. Las previsiones in
cluyen que las obras de acon
dicionamiento del Campus I 
comiencen en enero. En este 
recinto, según parece, será pre
ciso demoler algunos de los 
edificios, restaurar en profun
didad otros y levantar alguna 
nueva instalación. 

Se calcula que en una pri
mera etapa en el recinto uni
versitario de Getafe podrán 
impartirse clases a unos 6.000 
alumnos. Cuando la Universi
dad esté a pleno rendimiento, 
la cifra se elevará hasta un má
ximo de 30.000 alumnos de 
capacidad, tratando de evitarse 
la maxificación del centro. 
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REPORTAJE 

Así se puede llegar 
a la Universidad de Leganés 
y Getafe 

Lo primero que se necesita 
a la hora de poner en marcha 
unas instalaciones de la mag
nitud de la Quinta Universi
dad, es un esmerado servicio 
de autobuses que permitan a 
los jóvenes estudiantes des
plazarse hasta ella, sin nece
sidad de invertir más tiempo 
del preciso. 

EL PROGRESO DE GE
T AFE, con la colaboración 
inestimable del Consorcio de 
Transportes de la Comuni
dad de Madrid, ha elaborado 
un cuadro en el que se refleja 
cómo está en la actualidad el 
servicio de autobuses que 
permite el acceso a las locali
dades donde estaba previsto 
instalar la Quinta Universi
dad de Madrid, Leganés y 
Getafe. 

Lo primero que se des
prende a la vista de los datos 
suministrados es lo insufi
ciente del servicio actual, 
aunque evidentemente la 
instalación educativa debía 
llevar aparejada la puesta en 
marcha de un servicio de 
transportes específico y el re
forzamiento del existente. 

Es preciso añadir que el 
Consorcio no ha llegado a 
hacer el estudio, porque no 
estaba aprobado el proyecto. 
Pero, según se nos explicó, 
dicho estudio sobre las nece
sidades del transporte en la 
zona, una vez implantada la 
Universidad, se puede hacer 
en cuestión de días, gracias a 
los sistemas informáticos y 
humanos que tiene el orga-

SERVICIO LEGANES-FUENLABRADA 
Leganés (Zarzaquemada)-Fuenlabrada (B. Naranjo) 
Leganés (Zarzaquemada)-Fuenlabrada (P. Granada) 

SERVICIO GETAFE-LEGANES-FUENLABRADA 
Getafe-Leganés-Fuenlabrada-Griñón 

SERVICIO GETAFE-LEGANES-ALCORCON 
Getafe-Leganés-Alcorcqn 

SERVICO GETAFE-LEGANES 
Getafe (P. Margaritas)-Leganés (Estación) 
Getafe (P. Margaritas)-Leganés (Zarzaquemada) 

SERVICIO MADRID-GETAFE 
Madrid (Drumen)-Getafe (C. Lisboa) 
Madrid (Drumen)-Getafe (J. de la Cierva) 
Madrid (Legazpi)-Getafe (C. Madrid) 
Madrid (Embajadores)-Getafe (P. Margaritas) 
Madrid (Embajadores)-Getafe (Fátima) 
Madrid (Villa verde Bajo )-Getafe (J. Be na vente) 

SERVICIO MADRID-PARLA 
Madrid (Estación Sur) 

SERVICIO GETAFE-PARLA 
Getafe-Parla 

SERVICIO FUENLABRADA-PARLA 
Humanes-Fuenlabrada-Pinto-Parla 

SERVICIO MADRID-LEGANES 
Madrid (Villaverde Bajo)-Leganés (C. Orellana) 
Madrid (Vía Carpetana)-Leganés (C. Deportes) 
Madrid (Vía Carpetana)-Leganés (Zarzaquemada) 
Madrid (Vía Carpetana)-Leganés (S. Nicasio) 
Madrid (E. Sur)-Leganés (P. Industrial) 
Madrid (A. Oporto)-Leganés (Estación) 

msmo del transporte auto
nómico. 

A continuación expone
mos los datos existentes y las 
formas de acceso a Leganés 
y Getafe desde distintos 
puntos claves de Madrid, o 
de la misma zona sur. En 
ellos no se incluyen los servi
cios de RENFE que todo el 
mundo conoce. 

Es preciso señalar que 
existen otras maneras de lle
gar a estas poblaciones, pero 
se han desechado por no 
alargar en exceso los cua
dros. De hecho se han supri
mido servicios que, aunque 
existen, no son útiles para 
acceder a las instalaciones 
universitarias. 

Expediciones Intervalo Intervalo 
de ida tiempo tiempo 

y vuelta hora punta hora valle 

72 18 20 
72 18 20 

20 40 40 

102 8 11 

30 30 35 
30 30 35 

112 7 12 
118 6 11 
50 20 20 
60 11 20 
66 10 18 
81 12 15 

133 5 12 

70 15 15 

22 40 40 

70 12 12 
140 6 10 
107 8 11 
l 10 6 11 

10 60 120 
174 5 8 

La Universidad del Sur precisará de un notable incremento en el número de servicios de autobuses. 
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Para equilibrar 
el Norte 
y el Sur 

El Partido Comunista de Es
paña y después Izquierda Unida, 
hemos planteado desde la cons
titución de los Ayuntamientos 
Democráticos, así como desde la 
Comunidad Autónoma de Ma
drid, la imperiosa necesidad de 
la creación de la Universidad 
Sur, y no como una cuestión de 
originalidad o capricho progra
mático y electoral, sino como un 
objetivo fundamental de la iz
quierda en la línea de compen
sar el tremendo desequilibrio 
Norte/Sur que caracteriza a 
nuestra Región en su conjunto. 

Cualquiera de los datos que se 
tomen como referencia: renta 
familiar, índice de paro, analfa
betismo, fracaso escolar, equipa
mientos urbanos, deportivos, 
culturales, etc., reflejan clara
mente esa diferenciación. Sien
do uno de los factores básicos de 
equilibrio, la creación de la Uni
versidad de Madrid en el Sur, 
que sirva de factor dinamizador 
y creador de las demandas cultu
rales, profesionales y científicas 
del millón y medio largo de ciu
dadanos residentes en el Sur. 

Luego queda claro por nues
tros programas electorales, mo
vilizaciones y recogidas de fir
mas, que Izquierda Unida esta
ba y está por la Universidad Sur, 
mucho antes de que al PSOE se 
le pasase por la imaginación; 
sino por qué no se hizo durante 
el mandato de 1983-87, donde 
el PSOE tenía y tiene mayoría 
en el Parlamento Nacional, ma
yoría en la Comunidad Autóno
ma y en casi todos los Ayunta
mientos del Sur. De dónde salen 
entonces ahora esas prisas, como 
dice en declaraciones públicas el 
Alcalde socialista de Leganés: 
«Le he dicho a Pedro Castro que 
no es bueno correr en un tema 
tan importante como éste, que 
empiecen las obras tranquila
mente, que se apruebe mientras 
el decreto ley de la creación de la 
Universi<;lad del Sur, ubicadas 
en Getafe y Leganés y en ese 
marco movernos todos, ya que 
las prisas no suelen ser buenas». 
Por qué se miente cuando el 
propio Consejero de Educación 
de la Comunidad Autónoma, en 
el debate del día 1 O de diciem
bre, dijo: «La moción de Iz
quierda Unida ha hecho que se 
acleren los proyectos y demás 
contactos que posibiliten que la 
Universidad sea una realidad». 

Cabría entonces preguntarse, 
¿qué ha causado tanto revuelo? 
Sencillamente, que el PSOE no 
la quería y sigue sin estar claro 
que lo que quiere sea una Uni
versidad, lo que ha pasado es 
que miles de jóvenes se movili
zaron y una de sus demandas 
era la Universidad Sur, que la 
política de pan y circo realizada 
por el PSOE en los Ayuntamien
tos y Comunidad Autónoma 
desde el 83 al 87, no ha engaña
do a nadie y les ha hecho perder 
cientos de miles de votos, que
dándose en minoría en la Co
munidad Autónoma y con ma
yorías raspadas en muchos 
Ayuntamientos, luego la táctica 

REPORTAJE 

Universidad para todos los gustos 
Así ven el proyecto los partidos políticos de Getafe 

De izquierda a derecha, Adolfo Gilaberte (IU), Rafael Caño Rufo (PSOE), Jesús Carmelo Esteban (AP) y Mercedes Alcalá 
(CDS), representantes de los partidos políticos que expusieron su opinión a EL PROGRESO. 

P oco a poco las ideas se van 
encauzando y los deseos e ilu

siones que la UNIVERSIDAD V 
mantiene en todos nosotros, en
cuentran su lugar y su destino. 

En los distintos municipios de 
nuestra zona, se han celebrado de
bates plenarios y el común de las 
manifestaciones es coincidente: 
TODOS ESTAMOS POR LA 
UNIVERSIDAD. 

Lo cual no significa que todos 
estemos de la misma manera, o 
que debamos renunciar a los plan
teamientos políticos que nos hacen 
concebirla de una u otra forma. El 
problema reside en el momento en 
que tenemos que rebuscar en el 
baúl de las argumentaciones para 
encontrar algo que nos sirva de ele
mento para llevar la contraria, eso 
sí, pretendiendo siempre lo mejor 
para nuestro pueblo, para nuestros 
votantes, para ... 

¡Qué gran lección nos ha dado el 
pueblo de Getafe! En poco más de 
cuatro días, la PLATAFORMA 

a seguir para corregir esta ten
dencia, es la de copiar algunas 
propuestas transformadoras de 
la izquierda como es la Univer
sidad Sur para elevar el techo 
cultural y educativo, del que nos 
tienen acostumbrados, como 
son: la miga de pan, macramé, 
bolillos, etc. Pero cuando una 
cosa no se siente, sino que res
ponde a intereses electoralistas, 
no se plantea con firmeza, sino 
que se utilizan los engaños para 
justificar las serias deficiencias 
con las que puede nacer el Cole
gio Universitario y todo, por la 
cobardía de no meterse con el 
Gobierno y el Ministro de Edu
cación, que es de su mismo par
tido y que hace muy pocos me
ses ha dicho no a la Universi
dad. 

Pero Izquierda Unida va a po
ner todos los medios a su alcan
ce para que las Plataformas por 
la Universidad que se han crea
do en varios pueblos, no sean 
manipuladas por los Alcaldes, 
para dar dos notas de prensa 
nada más, sino que sean auténti
cos instrumentos de participa
ción y presión, para que la Uni
versidad Sur sea una realidad y 
no quede descafeinada. 

Adolfo Gilaberte Fernández 

Portavoz Grupo Concejales 
de Izquierda Unida 

¡MAGISTRAL! 
CIVICA para la construcción de la 
UNIVERSIDAD SUR ha juntado, 
en nuestra localidad, más de 
20.000 firmas. Las organizaciones 
de base que la componen: APAS, 
CLUBES JUVENILES, PEÑAS, 
CASAS REGIONALES, CLUBES 
DE LA TERCERA EDAD, ASO
CIACIONES DEPORTIVAS, etc., 
se lanzaron a la calle en busca del 
apoyo para un BIEN COMUN de 
tamaña envergadura, sin pretender 
matizar si había de ser más alta o 
menos gruesa, si tendría que tener 
tales encantos o aquellas lumina
rias, si tendría que ser el suelo de 
terrazo o de madera barnizada. Y 
la gente, la de paisano, la que tiene 
que echar muchas cuentas para lle
gar a fin de mes, todos los meses, 
se volcó en ese apoyo. No había 
mucho que dudar. Se entendía a la 
primera. 

Ahora vendrán nuevas argu
mentaciones: «Nosotros la vimos 
primero». «Es mía». «Yo no dije 
aquello». «Anda que si no es por 

nosotros». «Esto de la Universidad 
es electoralismo». Vendrán nuevos 
profetas cargados de augurios. 
«Las obras no van a estar para Oc
tubre». «Será una Universidad de 
tercera». «Seguro que será para los 
hijos de los ricos». BLA, BLA, 
BLA ... 

Lo cierto es que en el debate 
monográfico, que tuvo lugar en la 
Comunidad Autónoma el 10 de di
ciembre, hubo tres grupos políti
cos. 

El 10 de diciembre, hubo tres 
grupos políticos: PSOE, AP e Iz
quierda Unida, que manifestaron 
su voto a favor del nacimiento de 
esta V UNIVERSIDAD en Getafe 
y para 1988. El' CDS dijo NO; allá 
ellos. 

Lo impresionante es cómo este 
pueblo, Getafe, ha vuelto a impar
tir otra LECCION MAGISTRAL. 

Rafael Caño Rufo 

Concejal Delegado de Educación y Cultura 

La Universidad en el Sur 
En los últimos días se ha deci

dido el inicio de algo tan impor
tante para todos los ciudadanos 
de Getafe y del Sur de Madrid 
como es la V UNIVERSIDAD 
PUBLICA DE MADRID, LA 
UNIVERSIDAD EN EL SUR. 

Han surgido dudas, incerti
dumbres, preocupación y hasta 
temor por el ser o no ser de este 
proyecto, pero afortunadamente 
y al fin podemos asegurar que la 
V UNIVERSIDAD es una reali
dad en Getafe, y en el Sur de 
Madrid. 

El PSOE ante la minoría fren
te a la oposición en la Asamblea 
de Madrid se empezó a poner 
excesivamente nervioso por la 
posibilidad de no sacar adelante 
el proyecto que prentendía, por 
lo que se vieron forzados a con
tar con todos. Afortunadamente 
todos vamos a participar en este 
proyecto, lo que era necesario, 
pues algo tan importante para el 
futuro de nuestro pueblo como 
es la creación de esta Universi
dad requiere de todos los orga
nismos y movimientos sociales 
que constituyen un pueblo, así 
es la única manera de conseguir 
una realidad plural y no sólo 
particular de aquel que circuns
tancialmente gobierne en un 
momento determinado. 

El CDS ha presentado y man
tiene una enmienda a la partida 
de 1.300 millones de pesetas 
destinada a la realización de los 
primeros trabajos de acondicio
namiento y edificación en el 
RACA 13 de Getafe, lo que su
pone que durante el año próxi
mo no pudieran comenzarse las 
obras y por lo tanto el curso que 
viene sería imposible impartir 
en Getafe, perdiendo, al menos, 
la oportunidad de que se empie
cen a dar clases en el curso aca
démico 1988-1989. 

Nosotros desde ALIANZA 
POPULAR nos hemos .compro
metido con este proyecto, y he
mos apostado por él. Considera
mos que nuestra actuación ha 
sido importante pues hemos 
conseguido, a través de nuestros 
diputados de AP en la Asamblea 
de Madrid, que se apoye la crea
ción de esa partida presupuesta
ria de 1.300 millones de pesetas 
para el año 1988, y que las obras 
comiencen inmediatamente 
para interar así que el curso 
1988-1989 pueda ser una reali
dad en Getafe. 

Conseguido el punto de parti
da, queda ahora lo más difícil y 
lo más importante, el trabajo 
diario, serio y responsable de to
dos para conseguir una Univer-

15 de enero de 1988 

Que merezca 
el nombre de 
Universidad 

CENTRO DEMOCRA TI
CO Y SOCIAL quiere la U ni
versidad Sur, ya la pedíamos 
en nuestra campaña electoral y 
la exigiremos hasta que se con
siga y, es más, queremos parti
cipar en este magnífico proyec
to, conocer su utilidad, moder
nidad, programas de investiga
ción, incidencia en la econo
mía de la región. Pero que sea 
algo que merezca el nombre de 
Universidad, no algo que sirva 
para la mera descongestión de 
aulas de humanidades que son 
normalmente la más baratas. 

Se tratan de equivocar las 
cosas respecto de la urgencia 
de dotar los presupuestos para 
rehabilitar un edificio, lo que 
se confunde con el inicio de 
una universidad. El proyecto 
que está elaborando el Gobier
no Socialista destaca por su 
precipitación y falta de progra
mación. El proyecto urbanísti
co ya es de todos conocido que 
costará a este municipio varias 
decenas de millones que se han 
perdido por esta antiprogra
mación, se ha invertido mucho 
tiempo y dinero en instalar allí 
a Policía Municipal, Protec
ción Civil, casas regionales, 
etcétera, para nada. 

Pero lo esencial en el diseño 
de una universidad es el pro
yecto académico. El Gobierno 
Socialista de la región ha pre
sentado un esbozo de proyecto 

(Sigue en pág. 11) 

sidad como la que sin duda to
dos queremos, una Universidad 
de PRIMERA CA TEGORIA, 
con todos los recursos técnicos, 
humanos y económicos que ne
cesite, una Universidad, que por 
hacerse ahora de nueva crea
ción, debe corregir todos los de
fectos y errores que otras univer
sidades españolas puedan tener, 
y sea pues una Universidad DEL 
SIGLO XXI; una Universidad 
INDEPENDIENTE Y AUTO
NOMA respetando sus propios 
organismos internos que deben 
ser los que determinen su propia 
personalidad. 

En esto está ALIANZA PO
PULAR, y esto vamos a seguir, 
vigilando todos y cada uno de 
los pasos que se vayan dando, 
colaborando y participando con 
nuestro trabajo en todos y cada 
uno de los momentos de este 
largo viaje, pues GET AFE Y EL 
SUR DE MADRID necesitan 
esta Universidad y nosotros esta
mos en la obligación de «hacer 
que lo necesario sea posible» y 
en este tema al menos lo vamos 
a lograr. 

Jesús Carmelo Esteban Pérez 

Portavoz de A .P. 
en el Ayuntamiento de Getafe 
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Opinión 
que no convence en absoluto, 
es un cúmulo de vaguedades, 
propiciadas posiblemente por 
la existencia de serias discre
pancias con el Gobierno de la 
Nación, en concreto con el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, que no apoya la crea
ción de la Unviersidad por dos 
motivos: porque no la dota del 
presupuesto necesario para su 
funcionamiento, se desconoce 
cómo se equiparará y cómo se 
contratará al profesorado y 
porque no está dispuesto a ela
borar la Ley necesaria para 
que se establezca como tal 
Universidad. 

No ofrecen una universidad 
auténtica, sino unos Colegios 
Universitarios, con los consi
guientes problemas que aca
rreará respecto al elevado coste 
que supone para los alumnos, 
pues si depende del Colegio 
Universitario Cisneros o se 
crea uno nuevo, imaginamos 
que funcionará del mismo 
modo, es decir los estudiantes 
además de la matrícula debe
rán abonar unas mensualida
des que oscilan alrededor de 
las veinte mil pesetas. 

La posibilidad de crear una 
Universidad desde el princi
pio, se desecha porque dicen 
que la Ley no estaría aprobada 
por el Parlamento a tiempo 
para el inicio del curso 1988-
89. Al mismo tiempo dicen 
que si es a través de un Colegio 
Universitario posiblemente es
taría hacia noviembre del 88, 
siempre y cuando estén termi
nadas las obras, en ningún mo
mento fijan un compromiso 
firme de que las clases se ini
cien en el próximo curso aca
démico. 

CDS nunca se ha opuesto a 
la Universidad y considera que 
los que realmente la paralizan 
son aquellos que aunque os
tentan el poder son incapaces 
de presentar un buen proyecto 
de Universidad. Es por esto, 
por lo que nuestro partido se 
ha comprometido pública
mente a crear una comisión de 
especialistas con representan
tes de todos los sectores impli
cados como son catedráticos, 
profesores, científicos, empre
sarios, para elaborar y presen
tar en la Asambleas de Madrid 
un Proyecto de Universidad, 
en la que se impartan carreras 
con capacidad de engranaje en 
el entorno socio-económico de 
la zona y que se convierta en 
un foco dinamizante de la eco
nomía, la cultura, la investiga
ción y la enseñanza. 

Mercedes Alcalá Perálvarez 

Portavoz del grupo de 
concejales de CDS 
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SOCIEDAD 

Actividades de la Asociación Cultural 
«Vivir en Getafe» 

Para el próximo mes de ene
ro de 1988, la Asociación Cul
tural «Vivir en Getafe» ha 
programado dos actividades 
que están inscritas en la cele
bración de la Festividad de 
San Antón, patrón de los ani
males. 

Desde el día 15 hasta el 31 
de enero, en el Centro Cívico 
el Complejo Comercial del 
Sector III, estará expuesta una 
muestra de los mejores pinto
res madrileños, teniendo como 
motivo principal los animales 
y todo lo relacionado con 
ellos. 

El mismo día de San Antón, 
17 de enero, se celebrará la 
Romería de Animales desde la 
plaza Palacio hasta la plaza de 
la iglesia parroquial de La 
Magdalena; en la misma, a las 
12 del mediodía se efectuará la 
bendición de toda la fauna que 
allí se congregue y, acto seguí-

Notable nivel de calidad 

do, habrá concursos, como 
una cucaña con jamón inclui
do y la «caza» de unos lechon
cillos ensebados por parte de la 
chavalería que se presente. Ha
brá una suelta de palomas 
para llevar nuestro mensaje de 
paz a cada uno de los rincones 
de Getafe y de nuestra Comu
nidad. 

En el acto participarán la 
Agrupación Musical de Pulso 
y Púa y la Banda Municipal, 
que amenizarán el acto, con 
toda suerte de pasodobles, 
marchas y demás sones baila
bles. 

Desde el día anterior, 16 de 
enero, y hasta la tarde del do
mingo, se llevará a efecto una 
exposición de palomas propor
cionadas por la Sociedad Co
lumbófila de Getafe, en los lo
cales de la Casa de la Juven
tud, calle Guadalajara, 1. 

San Antón Nonato 

111 Salón Nacional de Fotografía 
en la Pablo Serrano 

Cincuenta trabajos fotográfi- por su colección de tres fotogra-
cos correspondientes a 18 auto- fias. Los premios nacionales fue-
res son los que componen la ter- ron a parar a las manos del astu-
cera edición del salón nacional riano Ferrero Villares y el tam-
de fotografia de Getafe que esta- bién madrileño Femando Flores. 
rán expuestos en la sala Pablo Los premios locales fueron para 
Serrano del barrio del Sector 3 José Manuel Gil y otro año más 
hasta mediados de enero. para Juan Ramón García. 

Coincidiendo con la inaugura-__ Digno de destacar es el au-
ción de la exposición, el pasado 1 mento, año tras año, del nivel de 
de diciembre fueron entregados calidad expuesto que ha obliga-
los premios de este tercer salón do a seleccionar 50 de las 160 fo-
fotográfico. Estos correspondie- tografias presentadas correspon-
ron al madrileño Julio Alvarez dientes a 47 autores de todo el 
Y agüe como premio de honor territorio. 

' 
' 

. \ 

'-~ 'i . 'r ~: /. -----~~ _j aw~ 
DEGETAR 

EL PROGRESO DE GETAFE es 
una publicación quincenal que 
cubre el ámbito informativo de 

Getafe y las zonas limítrofes, así 
como la de la Comunidad 

Autónoma de Madrid. 
Con EL PROGRESO DE GETAFE 
nuestros lectores cuentan con 

una voz desvinculada de 
intereses distintos a los 

meramente informativos, y 
nuestros anunciantes con un 

soporte publicitario eficaz, tanto 
por su distribución, como por la 

tirada, 5.000 ejemplares. 

Reproducción del Colegio de los 
Escolapios en dulce 

Para culminar 1987, año de la 
celebración del 250 Aniversario de 
los Escolapios de Getafe, don Jesús 
Izquierdo ha realizado una repro
ducción en dulce de este Colegio. 

En ella se diferencian dos estruc
turas, interior y exterior. La prime
ra, está compuesta de un bizcocho 
de tipo inglés, sin relleno ni embo
rrachado para su mejor conserva
ción. La segunda, corresponde a 
los claustros, cubiertas y fachadas 
y ·se ha elaborado con la mezcla de 
clara de huevo con azúcar, lo que 
le garantiza una vida mínima de 
cien años. 

Los balcones y las verjas de la 
iglesia, están hechos de chocolate. 
Posee la obra en su conjunto 380 
ventanas. La torre imita al ladrillo 
de manera soberbia. Lo há _conse-

guido con un fino pincel mancha
do de un colorante vegetal. Con él 
ha punteado, nada menos, que 
5_.000 veces esta torre campana
no. 

Pesa aproximadamente 30 kilos 
y sus dimensiones son de 60 por 
90 centímetros, con una altura de 
50cm. 

Ha empleado el señor Izquierdo 
en su construcción unas 200 horas, 
eso sin contar la confección de los 
planos que, en su mayor parte, es
tán realizados «a ojo de buen cu
bero». 

Estará expuesta en el escaparate 
de la confitería Izquierdo durante 
las Navidades, y será donada al 
Colegio de los Escolapios al final 
de las mismas. 

Pedro Pingarrón 

Gastronomía 

Comiendo con la Sociedad Gastronómica 

La última actividad de la So
ciedad Gastronómica de Getafe, 
durante este mes de diciembre, 
ha consistido en la celebración 
de su primer aniversario. Y qué 
mejor sitio para celebrar esta 
primera velada conmemorativa, 
que el lugar conocido como El 
Atazar, sobre el pantano del 
mismo nombre ( que pasa por 
ser el primero de Europa en 
agua potable) y justo enfrente 
de la provincia de Guadalajara, 
casi lindando con el curso del 
río Jarama. 

Durante los cuatro días que 
duró la estancia, se comió y be
bió copiosamente, pero con la 
mesura pertinente para que los 
platos confeccionados personal
mente por cada uno de sus 
miembros (lo que es conditio 
sine qua non para cualquiera de 
sus asociados), resultaron gratos 
al paladar, digeribles para el es
tómago y embargantes para el 
resto de los sentidos, que tam
bién «comen». 

La panoplia de menúes fue 
variada en gustos y densidades: 
chocos con habas, pescado en 
adobo, patatas aliñadas, purru
salda, cocochas de merluza, 

merluza en salsa verde, lomo 
adobado, gachas, cordero asado 
con tomillo, menestra de verdu
ras, bizcochos, mousse de cli
món, pestiños, salchichas en 
vino, aceitunas aliñadas, patatas 
asadas, ensaladas, vinos de Rio
ja, de Valdepeñas, de Colmenar 
de Oreja, de El Alamo y de Pa
tones, pacharanes de endrinas y 
demás licores espirituosos. 

Durante esos días fueron su
cediéndose estos platillos, bus
cando el equilibrio de sabores y 
digestiones. Se tomó buena nota 
de cada uno de ellos para ir rea
lizando una guía gastronómica 
que se irá publicando en esta 
sección, y que comenzaremos a 
comentar a partir del próximo 
número de EL PROGRESO 
DE GET AFE, y no teniendo 
por ahora, más «asuntos que 
trasegarn, se dieron por finaliza
das las actividades hasta el pró
ximo año con una queimada de 
buen aguardiente gallego para 
concitar a las meigas y trasgos 
en favor de la buena mesa, que 
es la que la Sociedad Gastronó
mica de Getafe desea a todos en 
estas Navidades. 

Pantagruel 
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Con la llegada de las Navi
dades podemos decir que co
mienza la temporada cinema
tográfica, debido al incremen
to considerable de la oferta 
fílmica, así como al lanza
mie.nto de las grandes distri
buidoras de sus más preciadas 
cintas que las reservan para es
tas fechas, sabedores de las 
costumbres de los espectado
res. 

La oferta se combina, por 
una parte, entre películas de 
éxito reciente en otros países, 
reposiciones de indudable 
prestigio que cada cierto tiem
po conviene volver a ver, o pe
lículas infantiles que cuentan 
con una audiencia segura en 
las fiestas navideñas. 

Entre los títulos más espera
dos sobresale RADIO DA YS, 
el penúltimo filme del siempre 
genial Woody Allen. Algo tar
dío su estreno en nuestro país, 
pero sus admiradores tendrán 
ocasión de volver a disfrutar 
de la particular visión del 
mundo de la radio del enfer
mizo Woody. 

Otro film esperado es EL SI
CILIANO, del polémico direc
tor Michael Cimino, que los 
españoles tendremos la opor
tunidad de ver en su versión 
aceptada por su director. Para 
no ser menos una vez más el 
rodaje y su posterior montaje 
han sido conflictivos. El film 
narra la vida del bandido sici
liano Salvatore Giuliano, que 
volverá a poner de moda la 
enigmática Mafia y servirá 
para los más cinéfilos para 
comparar con la versión reali
zada hace 25 años por Fran
cesco Rossi. La interpretación 
corre a cargo del actor francés 
Christopher Lambert, que va 

Querida realidad: 

CULTURA 

La oferta cinematográfica aumentó con 
las fiestas 

Reposiciones y películas infantiles en las pantallas 

subiendo enteros en su cotiza
ción. 

Por poderosas razones (la 
comedia más cara de la histo
ria del cine con cuatro mil 
seiscientos millones) y por la 
pareja protagonista (Dustin 
Hoffman y Warren Beatty) 
será un acontecimiento ISH
T AR, película de la din~ctora 
Elaine May que cuenta las pe
ripecias de dos cantantes y 
compositores neoyorquinos de 
escaso talento (interpretados 
por la pareja Hoffman-Beatty) 
que van a parar a Casablanca 
donde les sucede de todo. La 
película no ha respondido eco
nómicamente como se espera
ba, lo que hace temer que la 
convierta en otro aconteci
miento, entiéndase desastre, 
económico. 

Con más solemnidad se ha 
estrenado OJOS NEGROS, 
del director ruso Nikita Mik
halkov, que viene precedida 
de haber sido · desechada en 
distintos festivales (Cannes, 
Valladolid) y a pesar de todo 
la crítica se ha mostrado uná
nime a favor. Es el octavo film 
del director rodado en Estados 
Unidos que cuenta una histo
ria de amor y conformismo, 
pasión y cobardía. Se inscribe 
en la moda de direétores sovié
ticos que ruedan fuera de su 
país y son acogidos fervorosa
mente por el público y la críti
ca occidentales. 

Provistas de un gran lanza-

te>ACf'~l&Hif 
PROOUCTIONS 

~l Jjbro_Jfj_q ~eJiJq 
'-==========PARA TODOS LOS PÚBUCos=======:::J 
miento y de un público no tan 
exigente pero sí muy amplio 
llegan otras películas como: 
MASTERS DEL UNIVER-

SO, versión cinematográfica 
de unos juguetes infantiles que 
se presentan con unos escultu
rales cuerpos, donde destaca el 

Balcón. 
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personaje de He-man encama
do por Dolph Lundgren, 
quien es conocido por comba
tir frente a Rocky IV. En este 
mismo estilo está EL CHIP 
PRODIGIOSO, del director 
Joe Dante y bajo el patrocinio 
Spielberg, que nos propone 
una versión ultramodema del 
viaje fantástico con un indivi
duo miniaturizado a bordo de 
una capsula a través del orga
nismo de un hombre. Diverti
mento sin más que a buen se
guro será éxito de taquilla. 
Otro estreno coyuntural es 
ROBOCOP, del holandés Paul 
Verhoeven, que nos muestra 
un robot policía lleno de hu
mor y violencia, que se mueve 
en una sociedad futurista en la 
cual, inevitablemente, la vio
lencia preside las calles. 

En cuanto a las películas in
fantiles por excelencia está la 
garantía de Walt Disney que, a 
falta de nuevas películas, recu
rre a reposiciones acreditadas. 
Este año le toca el tumo a EL 
LIBRO DE LA SEL V A que 
podrá ser visionada por nue
vos públicos y que seguro se 
quedarán encantados con sus 
personajes: Mogli, Baloo ... 

Además de las películas 
mencionadas también estarán 
en nuestras carteleras la super
producción EL ULTIMO EM
PERADOR, del director ita
liano Bernardo Bertolucci, y 
las reposiciones clásicas e inol
vidables EL TESORO DE 
SIERRA MADRE, del recién 
desaparecido John Huston, 
VIDAS REBELDES con Ma
rilyn Monroe, Gable y Clift y 
EL BESO DEL ASESINO, de 
Stanley Kubrick, todas ellas se 
pueden ver en versión original 
subtitulada. 

Náufragos de ciudad 
f;~ 
' 1/, 
{ 

Una mirada al arte actual 

Le ha tocado al narrador, a 
traves de los tiempos, la labor 
de dejar constancia de ciertos 
hechos. En casi todas la oca
siones, retazos de realidad tras 
el tamiz de una personalidad 
determinada; meros testimo
niantes. Al narrador del si
glo XX le ha tocado bailar con 
una desenfrenada y cruel reali
dad; búsquedas incansables 
tras la mente de hombre, gue
rras injustificadas, tecnologías 
que aportan toques futuristas 
de tintes oscuros, drogas a re
medo del oriente. Aparte de 
desleales competidores, el cine, 
la tv, y en última instancia el 

· casero vídeo. Con todo y con 
eso el narrador siempre se ha 
sabido recomponer el equipaje 
y ha cumplido a pies juntillas 
su labor observante dejándo
nos fieles pruebas de su exisa 
tencia crítica. 

Al fin, ésa era la misión del 
narrador: tamizar realidades,_ 
por lo que nos convertíamos 
en artesanos de la lengua, bri
llantes aprendices del sueño de 
la época. 

Arrastrándose hacia el archi
vo de la historia, el siglo XX 
está agudizando su cruel paso, 
de indiferencia, de riesgo, de 
futuro, incluso de presente. Es 
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por esto que el papel de reali
dad-transmitida-vía-narrador, 
se agrie, se vuelve escueto y a 
veces descamado; si es así que 
duela. 

No creo que todo lo anterior 
se malinterprete como defensa 
o justificación de lo escrito, es 
simplemente un breve esfuerzo 
por contemporizar el hecho de 
mi creación literaria; donde de 
forma simple y llana voy retra
tando los modos y perfiles de 
una sociedad que me ha toca
do testimoniar. Mis personajes 
se esfuerzan por continuar vi
vos aunque sólo sea por repetir 
en el instinto el ejercicio de vi
vir, y se reintegran a su coti
dianidad con la · naturalidad 
del que fallece. De toda miga
lería de náufragos de ciudad, 
Fermín «el cojo» se subleva 

como exponente dramático de 
una sociedad que no concede 
opción a sus integrantes, ni ca
pacidad de decisión, llevándo
les en casi todos los casos a de
sempeñar labores impuestas 
para el sujeto y requeridas por 
el resto. Historias que se ase
mejan a una exposición de 
cuadros, pretendiendo tan sólo 
retener un instante, como mu
cho un puñado de horas, me
ras crónicas de cotidianas pere
zas, de costumbres y olores re
petidos. Realismo agrio y 
cruel, directo al corazón de 
aquellos que no han perdido la 
capacidad de asombro y las 
mentiras le aburren. Por eso a 
mi querida realidad, oscura y 
acechante, le mando mi men
saje. 

Manuel Praena Jiménez 

Revista Balcón. Año 1, nú
mero 1. Patrocinada por Vice
consejería de Cultura y Depor
tes del Gobierno de Canarias, 
Consejería de Cultura, Cabildo 
Insular de Gran Canaria y el 
Círculo de Bellas Artes de Ma
drid. Director Antonio Zaya, 
editor Andrés Delgado. 154 
páginas. 800 pesetas. 

La búsqueda podría ser la 
palabra clave, definitoria de 
todo lo que la publicación pre
tende. Un largo staff de perso
najes de la heterodoxia ameri
cana avalan el interés por en
contrar un algo nuevo en el 
diseño, la pintura, o simple-

mente en la expresión de la es
cultura. Es el arte en sí lo que 
da credibilidad a esta aventura. 

Zaya, Severo Sarduy, César 
Antonio Malina, Antonio Car
veira-Pinto, José García o 
Juan Bellido, han hecho posi
ble que esta intentona por 
plasmar un algo de lo actual en 
el arte mundial, cuajara en 
una edición corta y posible
mente no accesible a todo tipo 
de público. 



Pág. 14 15 de enero de 1988 

DEPORTES 

José Luis González 

<<Este es un premio 
sentimental>> 

U no de los destacados en la 11 
Gala del Deporte de Getafe era . 
José Luis González. Este toleda
no, uno de los mejores atletas del 
mundo, se acercaba hasta Getafe · 
para recibir su galardón como 
mejor deportista del año. No era 
el único motivo para explicar su 
asistencia, puesto que José Luis 
González y Getaf e tenían algo 
más en común: «Me siento muy 
contento, yo recibo muchos pre
mios. Premios imporantes; pero 
éste es sentimental. Aparte de los 
que me dan en Toledo, ten en 
cuenta que vivo cerca de aquí y 
que mi hermano ha jugado en el 
Getafe en el año 80 ó 79, cuando 
jugaban Munarri, Polo, Alfonso. 

Y o paso por aquí constante
mente y, además, tengo familia. 
Como comprenderás sé que hay 
mucha gente de mi pueblo, Villa
luenga, que vive aquí, y Getafe es 
un poco Toledo, aunque perte
nezca a Madrid. Me siento con
tento en el sentido de la familia
ridad que supone para mí haber 
recibido un premio en Getafe». 

Respecto a que podía ser un 
buen ejemplo para los deportistas 
que comenzaban dijo: «Yo no 
puedo decir si soy, o no soy un 
buen ejemplo. Y o he sido muy 
malo de pequeño, te lo puedo 
asegurar. Soy un atleta normal. 
Ahora, si el hecho de que yo esté 
aquí y reciba un premio, puede 
hacer que los más jóvenes se pue-

dan sentir mejor, pues bienveni
do sea. Si con venir aquí, consigo 
que haya gente que se aficione al 
atletismo y dé un eco a este de
porte, encantado». 

Con relación a los deportes y 
deportistas premiados afirmó: 
«Hay que separar lo que es de
porte colectivo y lo que es depor
te solitario. El deporte en soledad 
como puede ser judo o karate, es 
importante. Los más distinguidos 
son la gente y los deportistas de 
Getafe, que con la población que 
tiene debería contar con muchos 
más deportistas. Quizás es por
que se ha empezado tarde y por
que no ha habido unas instala
ciones adecuadas. Creo que el al
calde y el concejal van a estar 
apoyando para que suceda; por
que con 150.000 habitantes ten
dría que haber muchos más de
portistas y que se hiciera mucho 
más deporte del que se está ha
ciendo». 

Como todos los mortales le pe
día algo a los Reyes Magos: «Yo 
siempre a los Reyes Magos les 
pido una medalla de oro olímpi
ca, pero hasta ahora no me la 
han concedido. Creo que voy a 
pasar mi carrera deportiva sin -te
nerla, pero como dicen que en la 
vida hay que resignarse y hay que 
ir con buen humor, pues uno 
aguanta eso». 

Así expresaba José Luis Gon
zález su satisfacción por el pre-

El deporte tuvo su gala 

Se celebró por segunda vez con
secutiva la Gala del Deporte de 
Getafe. Estaban casi todos los esta
mentos reunidos en la fiesta. Los 
importantes eran los deportistas y 
allí estaban los galardonados pun
tuales a su cita. Los había más co
nocidos que otros. La importancia 
era similar. De una manera u otra 
se reconocía el esfuerzo y las gestas 
que ellos habían realizado. 

Otros colectivos y personas no 
resonaron a través de la megafo
nía. Daba igual. Unos suben al po
dio, pero los otros también son im
portantes. La palma se la llevó un 
José Luis González, asediado por 
todos. No le andaba a la zaga 
Constantino Espacia. 

Tuvieron cabida muchos depor
tes representados por equipos, per
sonas o entidades. El techo lo 
constituyó la presencia de Uliana 
Semenova. No estaba sola, a su al
redor sus compañeras y amigas. Lo 
miraba todo con ojos de asombro. 
Hizo comentarios de todo tipo y, 
·parece ser, se vio sorprendida por 

Muchas primeras figuras asistieron para reco
ger su premio en la «Segunda Gala del Depor
te». 

José Luis González, el Toledano de Oro, recogió su premio de manos del alcalde, Pedro Castro, con el 
que charló unos momentos. 

m10 que le habían concedido. 
Desapareció rápido de Getafe. 
No en vano cumple unos hora
rios de entrenamientos esparta-

el ambiente que había. Presencia 
fugaz la suya. Una vez que se ce
rraba el capítulo de entrega de pre
mios y discursos, abandonaba el 
recinto camino de la concentra
ción. No se puede decir que nadie 
la vio al salir. Sería una perogrulla
da. 

Citar la lista de galardonados a 
estas alturas sería repetirnos. 
Como hemos dichos, tras la celeri
dad de entrega de premios y las pa
labras que se dirigieron a los pre
sentes, poco restaba ya por hacer. 

nos. Eran muchas las pruebas 
que debía preparar y, quién sabe, 
si los magos de Oriente no le han 
encargado ya esa medalla. 

A los organizadores se les , escapa
ron algunos detalles, suficiente
mente explicados en otras publica
ciones con acierto. Algunos nos 
quedamos con las ganas de haber 
visto famosos del deporte en la 
fiesta. 

Por unos motivos u otros no es
tuvieron presentes, esperemos que 
en la próxima se pueda contar con 
ellos. Significaría entre otras cosas, 
que a pesar de saborear las mieles 
del triunfo, saben que se empieza 
desde abajo. 
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DEPORTES 

GET AFE C.F. ES OTRA HISTORIA 

Desaparecía un equipo, pero re
surgía un nuevo embrión. Atrás 
quedaban momentos duros, situa
ciones difíciles y personas marca
das. Se había logrado estar casi en 
lo más alto y después todo se venía 
abajo. Es otra historia. Importa 
que con el resurgir que experimen
ta la sociedad local, de sus propias 
cenizas renazca de nuevo una 
identidad perdida en forma de 
equipo de fútbol. Lo que de alguna 
manera quedaba convertido en un 
asolador paisaje, ahora florece 
como algo propio y lo riegan los 
gritos de los incondicionales; quie
nes a fuerza de tesón han conven
cido, poco a poco, a esos otros que 
tenían dudas de que el ave fénix le
vantara el vuelo de nuevo. Simple
mente Getafe C.F. La entidad de 
este equipo está constituida por 
nombres significativos que perdu
rarán por encima de cualquier em
bestida, lo otro y los otros son cir
cunstanciales. 

Lo que pasó hace tiempo se ha 
contado infinitas veces y por lo 
tanto ya es pasado. Es importante 
darse cuenta que el presente es dis
tinto; y que, a pesar de que en los 
anales de la historia deportiva de 
este pueblo todo está reflejado, lo 
que ahora se está viviendo se pue
de contar desde una perspectiva 
más realista, incluso con un mode
rado optimismo. Han pasado va
rios años ya, ¡cómo pasa el tiem
po!, desde que una regional veía 
con asombro cómo un hijo recién 
parido podía dar tanta guerra. 
Acababa de echar los dientes, con 

Si en Lituania, tierra de origen 
de Uliana, cantaban eso de 
«Quiero ser tan alta como la lu
na ... », a fe que esta mujer, de 
2, 12 m de altura, lo consiguió. 
No sabemos si porque las hadas 
madrinas hicieron caso de la can
ción o no; pero ella se decantó 
por el deporte de la canasta. Se 
podría haber dedicado a cual
quier otra actividad, pero con esa 
envergadura en el baloncesto te
nía el porvenir asegurado. 

Adiós a los tiempos duros 

o sin antepasados, y venía con un 
apetito devorador. Todos nos 
apercibimos rápidamente que los 
pañales y la mantilla se habían 
quedado pequeños. A la par de 
este nacimiento, el pueblo había 
cambiado. La enfermedad del paro 
y la crisis aflojaban el nudo y el 
aire que se insuflaba entraba aloca
damente. 

UN NUEVO GETAFE 

El «niño» había dejado de ser 
pequeño y los pantalones cortos se 
hacían necesarios. U no con esa 
edad puede sentirse pequeño e 
inexperto, pero en este caso había 
salido respondón. Allá donde iba 
dejaba huella de su paso. 

Siempre se comentaba lo mis
mo: ¿Este es el Getafe que estuvo 
en segunda? Pues, no señor. Este 
es nuevo y como verá con las pie
zas bien engarzadas. Aún seguía en 
la regional pero en otro estatus. La 
voz que más se oyó fue la suya de 
nuevo y, sus diálogos con el balón, 
habían sentado escuela en los dis
tintos foros en los que parlamen
tó. 

La hormiguita laboriosa seguía 
acumulando tenazmente para los 
tiempos de escasez. Uno se empe
zaba a dar cuenta que el cemento 
del estadio' estaba más cubierto. 
Que incluso las caras te sonaban 
de otros tiempos. Se volvía a coti
zar a la alta y se sumaban enteros. 
Algunos de los protagonistas de a 
pie iban quedándose en el camino, 

pero no por eso se les olvida. Se 
llevaba a rajatabla lo de renovarse 
o monr. 

Con los refuerzos y la llegada, 
casi, a la mayoría de edad, se situa
ba en otro peldaño. Tampoco le 
vino ancho este último como se 
pudiera creer en un principio. La 
competitividad fue mayor y la lu
cha más dura. Hasta el último 
round. Otro equipo vecino, tutela
do por otro hijo del pueblo, de
mostraría que un poco más al sur 
también se conocía el deporte del 
balón. Con la mayoría de edad se 
empezaba a creer que de nuevo el 
«Geta» iba a ser un protagonista a 
tener en cuenta. 

Se planteaba si habría que seguir 
por la línea ascendente o plantarse 
durante algún tiempo. No se podía 
uno quedar atrás. Otro paso más y 
de nuevo otra ascensión. Ni tan si
quiera se dio la sensación de vérti
go. Se asimila sin traumas y se de
muestra que lo modelado por 
otros, es bueno para el nuevo es
cultor y sus proyectos. 

DIRECTIVOS Y TECNICOS 

A medida que han pasado los 
años, las necesidades han sido ma
yores. Hasta ahora todo funciona. 
Ha habido muchos sacrificios, al
gunas concesiones y se han come
tido errores. No es el momento de 
pasar factura por lo que se hizo o 
cómo se hizo. Lo importante es 
que de nuevo una entidad futbolís
tica esté colocada donde siempre 
debi6 estar. 

Tan alta como la luna 
Nico Méndez 

Uliana Semenova, la mujer que vino del frío, pa
rece encontrarse cómoda con el calor de los ge
tafenses. 

Las mieles del triunfo aún es
tán grabadas en sus retinas. Los 
galardones y trofeos en las vitri
nas. Pocos títulos, por no decir 
ninguno, se le han resistido. Aho
ra está en España. En Getaf e 
para ser exactos. Reside, entrena 
y juega entre nosotros. De su 
vida deportiva se conoce todo o 
casi todo. De su vida privada es 
difícil hacer cábalas. La respeta
mos, aunque hagamos conjetu
ras. 

Ulita, como la llaman cariño
samente, está más cerca del cielo 
que la mayoría de los mortales. 
Sus centímetros así lo avalan. 
Con los pies, un cincuenta y tan
tos, en el suelo. Nos atrevemos a 
afirmar que es una mujer cariño
sa, no exenta de cariño tampoco. 
Su almohada y su entrenador, 
constantemente a su lado, son a 

Los directivos, técnicos y demás 
personas son parte importante. 
Los dineros en forma de taquilla, 
sponsor o ayudas son necesarios. 
Lo vital son esa mayoría silencio
sa, a veces injusta en otros casos; 
pero en definitiva dueños y seño
res de esa criatura que ya ha hecho 
la mili. Esos son los que tienen la 
última palabra. Lo otro y los otros 
son circunstanciales como decía al 
pnnc1p10. 

El hijo, decíamos, ya se ha colo
cado y parece que con su nueva 
novia, la 2. ª B, están a partir un pi
ñón. Dicen las crónicas de socie
dad que en todas las fiestas suelen 
ser foco de atención. Incluso los 
futurólogos le auguran un buen 
porvenir. Tiene mucho a su favor 
como para desdeñar las puertas 
que se van abriendo. Sólo hace fal
ta que tenga los pies fríos y la cabe
za caliente, un pelín de fortuna y 
pocos agujeros en los bolsillos, 
para que en un plazo corto no sea 
el más rápido a este lado del Man
zanares. 

No ha sido necesario citar nom
bres. No tratábamos de enumerar 
personas y acontecimientos. Unos, 
han sido y son buenos. Otros, lo 
han sido menos. Pero sin unos y 
otros, difícilmente se podría haber 
narrado esta historia. Historia que, 
por otra parte, unos contaremos 
peor o mejor, pero que no pode
mos resistirnos a reconocer que ya 
está escrita. Las palabras se las lle
va el viento, los escritos prevale
cen. Esto es otra historia, como el 
Getafe C.F. 

buen seguro quienes mejor cono
cen a esta mujer de grandes ojos 
y andar lento. 
. Lo que sí se tiene que conocer, 

s1 es que no se conocía ya, es 
Getafe al otro lado del telón de 
acero. 

En la tierra de donde viene 
esta mujer; este pueblo, con cer
teza, está de boca en boca. Y esto 
demuestra, nuevamente, que en 
el deporte las fronteras no exis
ten. Uliana allá donde va marca 
las diferencias. Con su sola pre
sencia llama la atención. Difícil 
no fijarse en ella. Creo que todos 
hemos salido ganando con su ve
nida a Getafe. Ella dice sentirse a 
gusto aquí. Nosotros nos senti
mos bien teniéndola entre noso
tros. Somos más bajitos, pero in
tentaremos ponernos a tu altura, 
Ulita. 



· URBANIZACION 

====❖t~¼====I ADI--
La solución perfecta a tu alcance 

EN EL KM. 15 AUTOVIA MADRl·D-TOLEDO 

LA MEJOR URBANIZACION DE MADRID A TU ALCANCE - CHALETS ADOSADOS 
E INDIVIDUALES CON PARCELAS AJARDINADAS - PRECIO CERRADO - 6 MODELOS DIFERENTES 

CHALETS DE RENTA LIBRE 
CON FINANCIACION EN 15 AÑOS 

-PRECIO CERRAD0-
180, 190,210 y 220 m2 CONSTRUIDOS 

PARCELAS DESDE 175 a 240 m2 

3-4 DORMITORIOS CON ARMARIOS 
EMPOTRADOS, 2 CUARTOS DE BAÑO 
Y 1 ASEO. GARAJE - INSTALACION 

PARA CHIMENEA. BUHARDILLA 

~ 

JCIDPDLi5 
COOPERATIVA DE VIVIENDAS 

VISITA LOS CHALETS PILOTO 
JUNTO AL CAMPO DE GOLF 

TOTALMENTE TERMINADA. 
SOT ANOS -BODEGA OPCIONAL. 

TODO ELLO EN LA MEJOR ZONA 
DE UNA URBANIZACION CONSOLIDADA 
Y CON TODO TIPO DE EQUIPAMIENTOS 

A 15 MINUTOS DE ATOCHA 
V A 5 DE LAS UNIVERSIDADES 

DE GETAFE V LEGANES 

Y MUCHAS VENTAJAS MAS ... 
COMO: 

6 pistas de tenis 
7 piscinas 

Gas natural 
T.V. por cable 

Antena parabólica 

Gran bulevar 
Más de un millón de m2 de parques 

Polideportivo 
Hospital 

Centro de la 3. ª edad 
Comisaría 

Bares y restaurantes 
Guarderías 

Centros de recreo, etc. etc. 

COOPEAATI,... DE vrvENOII.S 

111; 
SECTOR 3 

COOPERATIVA DE VIVIENDAS ACROPOLIS 

OFICINA DE VENTA 
EN LA PROPIA URBANIZACION 

INFORMACION EN: 

• CHALETS PILOTO, 

• STAND CENTRAL DE COOPERATIVA DE VIVIENDAS 2001 - SECTOR 3 

C/. SERPENS, N.º 1 - SECTOR 3 
TELEF.: 682 35 74 

SECTOR 3 TELEF.: 681 64 14 GETAFE 

BAMI 
Centro Comercial Getafe 3, 1.ª planta 


